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La maravillosa Gracia y paz de 
nuestro Señor Jesucristo sea 
sobre cada uno de vosotros. 

Que nunca dejemos de andar 
maravillados y asombrados de Su 
maravillosa Gracia, de la cual por 
Su amor y misericordia somos 
indignamente participantes.  ¡Que 
nunca lo veamos como algo común 
y corriente, normal o que lo 
merecemos!

Hace ya 20 años, este 4 de julio, por 
la madrugada aconteció lo que mi 
abuelo anheló, deseó ardientemente, 
soñó, cantó, enseñó y predicó a 
través de sus 55 años de caminar 
con el Amado de su alma: ¡Estar 
ante Su Gloriosa Presencia! Para mí 
fue un dolor muy grande, pero a la 
vez un grande gozo por él. Me fue 
un gran privilegio el poder haber 
tenido su espalda y su cabeza en mis 
brazos cuando él partió a la 
Presencia del Señor. En esos 
momentos, pensé en cómo él me 
cargó en sus brazos cuando me 
presentó de recién nacido ante el 
Señor, y en ese instante yo lo estaba 
abrazando a él en el fin de su 
jornada, en su partida.

La madrugada del 3 de julio, 
alrededor de la 1:30 am hasta las 
4:30 am, mi abuelo sentado en la 
esquina de su cama, deteniendo su 
frágil cuerpo con sus manos sobre 
sus rodillas, nos relató con gran 
detalle su caminar (a mí y a tres 
varones más). En particular, nos 
compartió con mucha maravilla, 
emoción, sentimiento y pasión, 
cuándo y cómo el Señor lo amó y lo 
llamó. Esa madrugada oramos y 
lloramos juntos en un ambiente de 
la Presencia del Señor. Fue 
inolvidable esa madrugada antes 
que partiera con el Señor.

Esa pasión, maravilla y asombro 
con que nos compartió sobre el 
sacrificio del Señor y cómo impactó 
y transformó su vida, fue algo que 
pudo sostener y aumentar en sus 55 
años de caminar con el Señor 
Jesucristo, el Amado de su alma. Yo 
soy testigo de esto durante mi 
tiempo con mi abuelo.  Él nunca 
dejó de estar maravillado del Señor 
y de servirle por amor, con fervor y 
agradecimiento.  

Mi abuelo fue inspirado por el 
Espíritu Santo de Dios, a escribir 
himnos espirituales de la gloria y 
majestad de nuestro Dios. Himnos 
sobre la gran revelación: Dios es 
Uno. Himnos de nuestra esperanza 
suprema: la Segunda Venida de 
nuestro Señor Jesucristo. Himnos 
de ánimo y aliento. Himnos de 
instrucción de con qué sentir servirle 
al Señor. Himnos de su propio 
testimonio.  Himnos de pasión para 
el Señor.   Himnos de adoración. 
Himnos de advertencia. Himnos 
espirituales del sacrificio y la Gracia 
de nuestro Dios, que han ayudado y 
conmovido el sentir de un afecto y 
gratitud en multitudes para nuestro 
Dios por todas las Américas.  

Mi abuelo vivió “equipando a los 
santos para la obra del ministerio” 
(Ef. 4:12), y ayudando a preparar un 
pueblo apasionado por el Señor y 
“apercibido y aparejado para el día 
del Señor” (Mt. 24:44), con 
mensajes inspirados por Dios “para 
enseñar, para redargüir, para corregir, 
para instituir en justicia” (2 Tim. 
3:16). A multitudes aconsejó en 
persona, a otros por carta, y a otros 
más por teléfono; a todos con una 
atención especial.

Nunca dejó de “reducid a vuestro 
(su) pensamiento” (Heb. 12:3) para 
poder con maravilla y asombro 
“mirad cuál amor” el Padre le había 
dado de ser llamado hijo de Dios (1 
Jn. 3:1). Mi abuelo vivió con un 
agradecimiento y amor tan elevado 
en su ser entero hacia el Señor 
Jesucristo, que infiltró cada aspecto 
de su vida.  Vivió apasionado del 

Señor por el amor que le había 
mostrado. Sus himnos están llenos 

de expresiones de su agradecimiento 
y pasión para con el Señor. Himnos 
llenos de expresiones sobre nunca 
olvidar lo que el Señor hizo por 
nosotros.

Una de las muchas Escrituras que 
usó para provocarnos fue: “¿Cómo 
escaparemos nosotros, si tuviéremos 
en poco una salud (salvación) tan 
grande?…” (Heb. 2:3). Y luego 
preguntaba: “¿esta salvación es algo 
o es Alguien? ¡Es Alguien!”. Otra 
Escritura que usaba era: “Reducid 
pues a vuestro pensamiento a Aquel 
que sufrió tal contradicción de 
pecadores contra Sí Mismo…” (Heb. 
12:3).

Mi abuelo terminó su jornada hace 
20 años. ¿Cuánto tiempo nos queda 
a nosotros? En el tiempo que nos 
queda de nuestra jornada en esta 
vida, no dejemos de “Mirad cuál 
amor nos ha dado el Padre…” (1 Jn. 
3:1), y así “El amor de Cristo (que) 
nos constriñe (nos atrae, nos guarde 
en Él y nos guarde del mal)” (2 Cor. 
5:14), nos guarde como lo hizo con 
mi abuelo. Vuelvo a repetir que es 
necesario que andemos maravillados 
y asombrados de Su maravillosa 
Gracia, de la cual por Su amor y 
misericordia somos indignamente 
participantes.  ¡Y que nunca lo 
veamos como algo común y 
corriente, normal o que lo 
merecemos!

Gracias, mi querido abuelo, por tu 
fidelidad y amor apasionadamente 
intenso hacia el Señor.  Por tu 
firmeza y convicción inmovible. 
Gracias por no haberte detenido de 
hablar la verdad, no lo que queríamos 
oír, sino lo que necesitábamos.  Pa, 
te he extrañado esto 20 años. Gracias, 
Señor Jesucristo, por mi amado pa 
(mi abuelo). ¡Nos veremos pronto 
con el Amado de nuestra alma!

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL Una de las 
muchas 
Escrituras que usó 
para provocarnos 
fue: “¿Cómo 
escaparemos 
nosotros, si 
tuviéremos en 
poco una salud 
(salvación) tan 
grande?…” (Heb. 
2:3). Y luego 
preguntaba: “¿esta 
salvación es algo 
o es Alguien? 
¡Es Alguien!”. 
Otra Escritura 
que usaba 
era: “Reducid 
pues a vuestro 
pensamiento a 
Aquel que sufrió 
tal contradicción 
de pecadores 
contra Sí 
Mismo…”  
(Heb. 12:3).

¡20 AÑOS!



WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 
9:30 a 10:30 am. Cubre los condados 
de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, 
Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así 
como los condados de Hamilton y Bradley 
en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM  Lunes 
a Viernes 12:00 y 6:00 pm.  Salinas, CA, 
Condado de Monterrey y parte del Condado 
de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a 
Viernes de 7:30 a 8:00 am. Todo el 
sur de California desde Santa Barbara 
hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 
6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 
4:00pm - 9:00pm (horario en CA). SAN LUIS 
POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com 
Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 
106.7 FM.

SAN MARTÍN PERAS OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras, Oaxaca, y parte de 
Guerrero, 100.3 FM, La Piedad Michoacán y Guanajuato,   
Zinapécuaro   Michoacán   y   sus   alrededores.   Por   Internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.com.   
Predicaciones   por   el   pastor   Efraim Valverde, Sr. 
12:00 pm y 8:00 pm (horario de CA).

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.
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DONACIONES EN 
USA   

 

Ofrendas y Diezmos 
US BANK

158300117971
CHURCH OF JESUS CHRIST

POR FAvOR INdIqUE El PROPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES 
dIEzmOS Y OFRENdAS

EN mÉXICO

NUEVA ESTACIÓN RADIAL EN INTERNET

JOSÉ COVARRUBIAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

¡NUEVA RADIO!

ALCANCE PALMDALE 
99.1 FM

CUBRE LAS SIGUIENTES ÁREAS

Palmdale, Acton, 
LittleRock, Lancaster,  Los 

Ángeles, Santa Clarita, 
San Fernando, La Cañada 

Flintridge, Glendale, 
Pasadena, Rosamond, 
Mojave, Edwards AFB
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu 
santa ciudad (Ciudad Antigua de 
Jerusalem)” (Dn. 9:24).

Les saludo con el shalom (paz) 
que sólo Cristo Jesús nuestro 
Señor y Salvador puede dar. 

Estamos viviendo en tiempos en donde 
es lo que más necesita este mundo y en 
particular la Tierra Santa, ¡shalom!

Jerusalem y el sitio del Templo, el 
Monte Moria, es el terreno más 
disputado en el mundo entero. Es el 
lugar que Dios escogió y declaró que 
Su Nombre estaría ahí para siempre. 
Estamos en los tiempos más críticos y 
más proféticos en toda la historia de la 
humanidad. Y en este fin de los 
tiempos, Dios nos ha dado el privilegio 
de ser testigos de lo que los profetas y 
apóstoles desearon ver. Ellos 
profetizaron y creyeron que acontecería, 
pero a nosotros se nos ha dado el 
privilegio de poder vivir en esos tiempos 
profetizados. ¡Ay de nosotros si no nos 
conmovemos con emoción y urgencia 
para prepararnos y trabajar para el 
Señor!

Lo siguiente es lo más sobresaliente de 
los últimos tres meses, que tiene que 
ver con el pueblo Judío, la nación de 
Israel y Jerusalem.

9 de abril de 2023. Publicó “The 
Jerusalem Post”: Una semana de ataques 
contra Israel, incluidos cohetes 
disparados desde el Líbano, Gaza y 
Siria, representa la manifestación de 
una estrategia iraní para enfrentar a 
Israel con múltiples amenazas en 
diferentes frentes.

10 de abril de 2023. “Israel National 
News”, reportó lo siguiente: Van 19 
Israelíes asesinados en ataques 
terroristas en lo que va del año 2023.

16 de abril de 2023. Informó “The 
Jerusalem Post”: “Un número total de 
147,199 sobrevivientes del Holocausto 
viven en Israel, esto hasta el año 2023, 
incluidos 462 que celebraron su 
cumpleaños número 100 el año 
pasado”, según datos publicados el 
domingo por la Autoridad de Derechos 
de los Sobrevivientes del Holocausto 
antes del Día de Conmemoración del 
Holocausto.

17 de abril de 2023. “All Israel News”, 
notificó que hubo otro fuerte aumento 
en el número de incidentes antisemitas 
en Estados Unidos y otros países 
occidentales en el año 2022, 
demostrando con esto que las 
motivaciones del antisemitismo actual 
no son transitorias como algunos 
esperaban.

18 de abril de 2023. “Boulder Jewish 
News”, anunció: Auschwitz, Polonia – 
La Marcha anual de los Vivos tuvo 
lugar hoy (martes) desde Auschwitz I 
hasta Auschwitz-Birkenau, marcando 
el Día Nacional de Conmemoración 
del Holocausto de Israel. La Marcha 
de los Vivos, que se ha llevado a cabo 
ya por 35 años, fue dirigida por 40 
supervivientes del Holocausto, junto 
con más de 13,000 participantes de 25 
países de todo el mundo.

24 de abril de 2023. “Israel National 
News”, reportó lo siguiente: 75 años 
después de su establecimiento, la 
población de Israel alcanza los 9.73 
millones.

27 de abril de 2023. “Israel National 
News”, publicó lo siguiente: Relatora 
Especial de la ONU, Francesca 
Albanese: “Investigaré si Israel está 
cometiendo genocidio”. En sus 
comentarios en el panel, Albanese 
acusó al Estado Judío de los crímenes 
de “apartheid” (segregación de un 
grupo humano por razones étnicas, 
culturales o sociales.) y “limpieza 
étnica”.

1 de mayo de 2023. Notificó “The 
Jerusalem Post”, que más de 100 cohetes 
han disparados contra Israel desde 
Gaza en menos de 24 horas. Las FDI 
(Fuerzas de Defensa de Israel) atacaron 
16 sitios del grupo terrorista Hamás en 
Gaza en respuesta a los cohetes.

3 de mayo de 2023. “The Times of 
Israel”, anunció lo siguiente: El 
presidente de Irán, Ebrahim Raisi, 
advirtió que, si Israel lanzara un ataque 
militar directo contra su país, sería 

abrumado por la respuesta inmediata y 
destruido.

4 de mayo de 2023. “Israel National 
News”, reportó lo siguiente: “No se 
equivoquen: Irán no estará satisfecho 
con una sola bomba nuclear”. El 
ministro de Defensa, Galant, revela el 
progreso significativo en el programa 
nuclear iraní. “Irán tiene suficiente 
material enriquecido para cinco 
bombas nucleares”.

22 de mayo de 2023. El noticiero 
“Al-Monitor”, publicó lo siguiente: El 
movimiento paramilitar Hezbolá del 
Líbano, organizó juegos de guerra el 
domingo cerca de la frontera con Israel. 
Alrededor de 200 combatientes 
mostraron las crecientes capacidades 
de Hezbolá y un pesado arsenal que 
incluye una nueva arma antidrones.

31 de mayo de 2023. “The Times of 
Israel”, informó lo siguiente: Una 
encuesta realizada por la Liga 
Antidifamación, encontró que una 
parte significativa de las personas en 10 
países europeos creen en una variedad 
de estereotipos antisemitas, incluidas 
más de una de cada tres personas en 
Polonia y Hungría.

12 de junio de 2023. “Israel National 
News”, notificó lo siguiente: El portavoz 
del Consejo de Seguridad Nacional, 
John Kirby, dijo sobre los informes de 
que Israel aprobará 4,000 nuevas 
unidades de vivienda en Judea y 
Samaria: “No queremos ver pasos que 
sólo aumenten las tensiones”.

20 de junio de 2023. “Israel National 
News”, anuncia que el secretario general 
de la ONU, Antonio Guterres, critica 
la construcción Israelí en Judea y 
Samaria: “una violación de la ley 
internacional. Los asentamientos son 
un obstáculo mayor para la realización 
de una solución viable de dos estados”.

20 de junio de 2023. “Israel National 
News”, reportó lo siguiente: Al menos 
cuatro Israelíes fueron asesinados y 

muchos más resultaron heridos en un 
ataque terrorista a tiros en una 
gasolinera cerca de la ciudad de Eli en 
la región de Binyamin el martes por la 
tarde. Las FDI declararon que dos 
terroristas se acercaron a la gasolinera 
en un vehículo y abrieron fuego.

25 de junio de 2023. El noticiero “Daily 
Mail”, publicó: Lo más aterrador que 
he visto en mi vida: Los fieles 
indignados cuando los neonazis ondean 
banderas con el símbolo nazi fuera de 
la sinagoga de Georgia, y la policía se 
niega a intervenir porque es “libertad 
de expresión”.

11 de julio de 2023. “EFE y Aurora”, 
informó lo siguiente: La Knéset 
(Parlamento Israelí) aprobó esta 
madrugada en primera lectura la ley 
que elimina la doctrina de la 
razonabilidad, que permite a la Corte 
Suprema revisar y revocar decisiones 
gubernamentales. Se trata de uno de 
los pilares de la reforma judicial que 
impulsa el gobierno de Benjamín 
Netanyahu. Mientras cientos de 
manifestantes antirreforma protestaban 
fuera de la Knéset, en Jerusalem, y 
algunos incluso se colaron dentro. «Los 
derechos de los tribunales y los 
ciudadanos Israelíes no se verán 
perjudicados de ninguna manera. Los 
tribunales continuarán inspeccionando 
la legalidad de las decisiones y 
nombramientos oficiales», afirmó 
Netanyahu en un mensaje previo a la 
votación.

En una encuesta en Estados Unidos, el 
60 % de americanos están de acuerdo 
en que Estados Unidos reevalúe sus 
relaciones con Israel si se aprueba la 
reforma judicial en Israel. ¡EL “RELOJ 
DE DIOS” NO ESTÁ PARADO! 
Todo va adelante conforme al plan y a 
la voluntad del Dios de Israel.  La 
tensión va aumentando y 
repentinamente las cosas llegarán a 
donde no pueden más, ¡y esto va a 
reventar! Gracias a Dios que 
entendemos que “el Reloj de Dios” está 
marcando ya los últimos segundos y 
podemos entender lo que está 
ocurriendo ante nuestros ojos. Estemos 
mirando y buscando al Señor más que 
nunca. ¡Ánimo! ¡Cristo Viene!

Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“Y vivió Enoc sesenta y cinco años, y 
engendró a Mathusalam. Y caminó 
Enoc con Dios, después que engendró 
a Mathusalam, trescientos años: y 
engendró hijos e hijas. Y fueron todos 
los días de Enoc trescientos sesenta y 
cinco años. Caminó, pues, Enoc con 
Dios, y desapareció, porque le llevó 
Dios” (Gn. 5:21-24).

Cuando los que conocemos 
la Palabra consideramos el 
tema de “Caminar con 

Dios”, inmediatamente pensamos 
en el patriarca Enoc. Estamos, 
inclusive, conscientes de todos los 
héroes bíblicos que de igual manera, 
fueron precisamente héroes por el 
hecho de que cada uno de ellos (y 
ellas) caminaron con Dios. Pero a 
ninguno de ellos se refieren las 
Sagradas Escrituras en la forma 
específica, respecto al caminar con 
Dios en sus vidas, como se hace con 
Enoc. Por eso es que al tratar ahora 
nosotros sobre el tema de caminar 
con Dios, encontramos en este 
patriarca antediluviano el ejemplo 
conclusivo de un testimonio muy 
específico y particular.

Inclusive, es de llamar la atención el 
caso de que en el breve relato 
bíblico citado, el Espíritu Santo 
impulse al escritor para que repitiera 
dos veces el hecho de que Enoc 
“caminó con Dios”, y que como 
resultado de ello “desapareció, 
porque le llevó Dios”. Esto lo 
confirma después el apóstol Pablo 
cuando dice que, “Por la fe Enoc fue 
traspuesto para no ver muerte, y no 
fue hallado, porque lo traspuso Dios. 
Y antes que fuese traspuesto, tuvo 
testimonio de haber agradado a Dios” 
(Heb. 11:5).

Lo que las Sagradas Escrituras 
dicen del patriarca Enoc es 
relativamente muy poco. Mas lo 
dicho es suficiente para que 
entendamos que se trata de un 
personaje que vivió una vida 
relativamente común. Pues no se 
distingue Enoc por ciertas 
actuaciones de tipo sobrenatural, ni 

por algunas hazañas portentosas, 
como lo es por ejemplo en las vidas 
respectivas del profeta Elías y del 
rey David. Lo que en cambio 
distingue en forma muy especial a 
este hijo de Dios es en todo caso el 
hecho sencillo, pero de suprema 
importancia, de que “caminó con 
Dios”. Esta actuación, como ya lo 
enfatizo antes, no es algo de tipo 
espectacular ciertamente, pero sí es 
básica, es fundamental y es 
indispensable. Es algo que puede, y 
que debe distinguir invariablemente 
a todos y cada uno de los verdaderos 
hijos de Dios, sin excepción, en 
todos los tiempos y en todos los 
lugares.

La idea que he tratado de establecer 
en la mente del lector al usar el 
ejemplo de Enoc, es el hecho de 
que caminar con Dios no consiste 
en algo místico o incomprensible, y 
por lo tanto inaccesible para el 
cristiano común. Que no es algo 
que les corresponda exclusivamente 
a “ciertos” o “cuales” vasos 
distinguidos usados de una forma 
especial por Dios. Que no es algo 
que está reducido solamente para 
que lo viva algún número particular 
o alguna casta especial entre los 
hijos de Dios. Sino que, el caminar 
con Dios consiste nada más y nada 
menos que en la vida diaria de la 
actuación sencilla y humilde del 
hijo de Dios. Esto es algo que no 
tiene nada de “misterioso” ni de 
“sofisticado”, pero que es al mismo 
tiempo lo más apreciado y agradable 
ante la Presencia del Señor de la 
gloria.

TESTIMONIO PERSONAL 
DE CAMINAR CON DIOS

Siendo yo uno de los que ha 
alcanzado de Dios este privilegio, 
puedo y debo hacer aquí esta 
declaración: si el caminar con Dios 
no fuere un hecho y una realidad en 
mi propia vida, no tendría caso por 
derecho el estar gastando hoy 
tiempo y papel para hablar de ello. 
Caería yo, en todo caso, en la 
misma actuación absurda y ridícula 
de aquellos que dicen, pero que no 
hacen ni viven lo que dicen: esa 
actitud farisaica que ya por una 
vida he reprobado. Mas gracias doy 
a mi Dios, porque con toda 
satisfacción puedo hoy clamar a Él 
delante de Su pueblo, como lo hizo 
Ezequías, quien fue uno de los 
fieles reyes en Israel que caminó 
con Dios: “Ruégote, oh Señor, ruégote 
hagas memoria de que he andado 
delante de Ti en verdad e íntegro 
corazón, y que he hecho las cosas que te 
agradan” (2 Rey. 20:3).

En el año que nos reunimos con 
nuestros hermanos para celebrar 
mi esposa y yo el 40 aniversario de 
bodas, y de nuestro caminar con 
Dios, les consta a los que ahí 
estuvieron presentes que con 
mucho temor y reverencia hice 
propio este Texto: “Y acordarte has 
de todo el camino por donde te ha 
traído el Señor tu Dios estos cuarenta 
años en el desierto, para afligirte, por 
probarte, para saber lo que estaba en 
tu corazón, si habías de guardar o no 
Sus mandamientos” (Dt. 8:2). Ahí, 
en presencia de una multitud de 
mis hermanos, con todo mi corazón 
bendije y di gracias a Jesucristo mi 
Señor y Dios por haberme 
concedido el supremo privilegio de 
haber podido caminar con Él por 
una vida, lo cual seguiré haciendo 
hasta terminar mi carrera. Para este 

día, mi mayor satisfacción es mirar 
el testimonio de Dios a favor de mi 
caminar con Él, reflejado en las 
vidas de muchos de Sus hijos a 
quienes he servido a lo largo de 
todo mi camino, cerca y lejos. 
Respaldadas mis palabras, por 
tanto, en una experiencia personal, 
continúo con la explicación de 
cómo aprender a caminar con Dios. 
Tengo plena confianza de que la 
unción del Señor Jesús está en estas 
letras para serle una vez más de 
ayuda y de bendición a mis fieles 
compañeros en el ministerio, a mis 
preciosos hermanos en la fe, a mis 
hijos amados en el Señor y a todos 
los que esto leyeren con un corazón 
limpio y sincero.

QUIÉN ES DIOS Y QUIÉNES 
SOMOS NOSOTROS

Aunque el caminar con Dios se 
trata de algo sencillo, como antes lo 
he explicado, esto sin embargo se 
tiene que entender y aprender al 
igual que todo lo que corresponde a 
la Divinidad, por revelación de 
Dios mismo. El Señor, enfatizando 
la importancia y necesidad de 
compresión y la comunión para que 
dos puedan caminar juntos, por el 
profeta hace la siguiente pregunta: 
“¿Andarán dos juntos, si no estuvieren 
de concierto (de acuerdo)?” (Ams. 
3:3). Si la condición señalada es 
indispensable para que dos 
humanos podamos caminar juntos, 
¿cuánto más necesaria será esta 
condición para que el humano 
pueda caminar con Dios? Para 
“estar de acuerdo” con Dios y poder 
así caminar con Él, lo primero que 
tenemos que reconocer es lo 
insignificante de nuestro propio 
tamaño en comparación con el 
Todopoderoso.

Aquí está precisamente el problema 
básico que afecta hasta hoy la vida 
de muchos, quienes por su parte 
profesan que andan caminando 
con Dios. Pues el mismo Dios, 
después de enumerar las obras 
impías que estos hacen, le dice a 

CAMINANDO CON DIOS
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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cada uno de ellos: “Estas cosas 
hiciste, y Yo he callado: Pensabas que 
de cierto sería Yo como tú” (Sal. 
50:16-21). Mientras el profesante 
cristiano no realice en una forma 
profunda y completa el significado 
de esta observación divina, todo lo 
demás que dijere e hiciere no tiene 
caso. Pues la única manera en que 
Dios acepta que Su hijo camine 
con Él, es en aquella que el mismo 
Señor señala a Su vez, diciendo: 
“Oh hombre, Él te ha declarado qué 
sea lo bueno, y qué pida de ti el Señor: 
solamente hacer juicio, y amar 
misericordia (para tu prójimo), y 
humillarte para andar con tu Dios” 
(Miq. 6:8).

También está escrito: “El Señor dijo 
así: El cielo es Mi solio, y la tierra 
estrado de Mis pies: ¿dónde está la 
casa que me habréis de edif icar, y 
dónde este lugar de Mi reposo? Mi 
mano hizo todas estas cosas, y así 
todas estas cosas fueron, dice el Señor: 
mas a aquél miraré que es pobre y 
humilde de espíritu y que tiembla a 
Mi Palabra” (Is. 66:1-2). La verdad 
es que la Biblia está impregnada, 
desde Génesis hasta Apocalipsis, 
de esta condición indispensable 
que Dios demanda de Sus hijos 
para ser aceptos a Él, y para que así 
podamos caminar con Él. Para ello 
enfatizo, con toda la insistencia 
posible, que es imperativo que 
nuestros ojos espirituales estén 
abiertos no solamente para ver lo 
maravilloso del amor de Dios, mas 
aun para mirar y reconocer también 
la tremenda realidad de que “nuestro 
Dios es fuego consumidor” (Heb. 
12:29).

No es ningún secreto el hecho de 
que son una grande mayoría de los 
cristianos que reconocen que “Dios 
es amor” (1 Jn. 4:8), y ciertamente 
lo es, pero que hasta ahí llegan en 
su reconocimiento. En cambio, son 
relativamente pocos los que tienen 
los ojos abiertos para mirar la 
terribilidad de Dios. Los que 
reconocen que está escrito que, “En 
Dios hay una majestad terrible. Él es 

el Todopoderoso, al cual no 
alcanzamos, grande en potencia” 
( Job 37:22-23). Dios es Infinito, 
Omnisciente, Omnipresente y 
Omnipotente. Es el Creador de 
todas las cosas (léase Colosenses 
1:16). No puede ser reducido a un 
solo aspecto de Sus múltiples 
manifestaciones. Mas eso es 
precisamente lo que trata de hacer 
por lo regular la mente limitada de 
los humanos. Y entre ellos está un 
grande número de los mismos que 
profesan creer en Dios.

Hay declaraciones en las Sagradas 
Escrituras que muy pocos 
enseñadores se atreven a mencionar. 
Escrituras que no están nada 
agradables, y que tampoco suenan 
bonitas a los sentidos naturales. 
Han sido ya muchas veces que al 
referirme a estas Escrituras he visto 
la reacción de sorpresa, y algunas 
veces aun hasta de disgusto, que se 
ha reflejado en los rostros de 
algunos de los que las oyen. En 
cierta ocasión, inclusive, me dijeron 
después de haberme retirado del 
lugar, que fui acusado de “andar 
asustando a los hermanos”. La 
verdad es que existe un vicio mental 
en el razonamiento de multitudes 
de profesantes cristianos, que los 
induce inconscientemente a reducir 
a Dios. Esto es nada menos que la 
operación sutil del “dios de este siglo” 
(2 Cor. 4:4), quien trata 
constantemente de reducir en los 
entendimientos, la majestad y el 
poder soberano e infinito del 
Todopoderoso.

He aquí algunas de las tremendas 
declaraciones aludidas: “Yo el Señor, 
y ninguno más hay: no hay Dios 
fuera de Mí. Yo te ceñiré, aunque tú 
no me conociste; para que se sepa 
desde el nacimiento del sol, y desde 
donde se pone, que no hay más que Yo; 
Yo el Señor, y ninguno más que Yo: 
Que formo la luz y crío las tinieblas, 
que hago la paz y crío el mal. Yo el 
Señor que hago todo esto” (Is. 45:5-
7). “¿Quién será aquel que diga, que 
vino algo que el Señor no mandó? 

¿De la boca del Altísimo no saldrá 
malo y bueno?” (Lam. 3:37-38). 
“¿Tocaráse la trompeta en la ciudad, 
y no se alborotará el pueblo? ¿habrá 
algún mal en la ciudad, el cual el 
Señor no haya hecho?” (Ams. 3:6). 
¡Tremendas declaraciones 
ciertamente!

ES IMPERATIVO 
CONOCER BIEN A DIOS

Nunca olvido la expresión que oí 
hace muchos años de una cristiana 
confundida: “¿Por qué (me 
preguntaba visiblemente 
preocupada) es que en el Antiguo 
Testamento dice que Dios mandaba 
a los Israelitas a matar a todos los 
habitantes de las ciudades que 
invadían?”. Esta pobre mujer estaba 
confundida, precisamente, por la 
operación del engaño antes 
señalado. Pues habiendo sido 
instruida en el ambiente común 
que nos rodea, donde se enseña que 
Dios es solamente puro amor, al 
estar leyendo ciertos relatos bíblicos 
de la antigüedad, se confundió y se 
enfermó espiritualmente, y “entró 
en la eternidad” sin saber quién es 
Dios.

Si las Escrituras que antes he citado, 
y lo que aquí estoy declarando 
turba y sacude a alguno de mis 
hermanos lectores, ello es una 
prueba de que ese hijo de Dios es 
todavía un niño espiritual. Y para 
caminar con Dios se necesita ser 
espiritualmente adulto, maduro. 
Porque si hablando humanamente 
no es posible para nadie el poder 
caminar con un niñito, mucho 
menos para Dios. El niño es para 
cargarlo en los brazos, o para ser 
guiado de la mano. El caminar 
juntos en compañerismo es posible 
solamente para dos personas 
adultas que pueden ANDAR DE 
ACUERDO.

El patriarca Job creía que él ya 
conocía en verdad al Señor y que de 
hecho ya andaba caminando con 
Dios. Pero resultó que no era como 

él pensaba. Al principio del libro se 
nos dice que Job vivía rodeado de 
bienes y de múltiples comodidades, 
creyendo naturalmente, al igual 
como creen hoy multitudes de 
cristianos que aún son niños, que 
Dios es sólo amor y puras 
bendiciones. Mas después de haber 
pasado por la tremenda prueba a la 
que de parte de Dios fue sometido, 
le oímos decir a Job al final del 
libro: “Por tanto yo denunciaba lo 
que no entendía; cosas que me eran 
ocultas, y que no las sabía. Oye, te 
ruego, y hablaré: Te preguntaré, y Tú 
me enseñarás. De oídas te había oído; 
mas ahora mis ojos te ven. Por tanto 
me aborrezco, y me arrepiento en el 
polvo y en la ceniza” ( Job 42:3-6). 
Hasta que llegó a esa humillación 
incondicional, principió en verdad 
Job a caminar con Dios.

José, el hijo consentido de Jacob, 
mientras vivía al lado y al cuidado 
de su padre no se daba cuenta que 
no sabía caminar con Dios. Para ser 
usado por Dios como José deseaba, 
y aun como lo soñaba, era 
indispensable que adquiriera la 
madurez necesaria para caminar 
con Dios. Así que fue ahí en el 
fondo de aquel pozo donde lo 
habían echado con odio sus 
hermanos, cuando estando 
desesperado, habiendo gritado, 
llorado y estando afligido en grande 
manera sin obtener ninguna 
respuesta, se vio obligado por las 
circunstancias a clamar al Dios de 
su padre como nunca antes lo había 
hecho. Ahí sin tener ninguna otra 
alternativa, empezó a aprender a 
“mirar al Invisible” (Heb. 11:27) y a 
confiar plenamente en Él. Empezó 
a aprender a caminar con Dios.

El curso de su aprendizaje continuó 
en Egipto en la casa de Potifar, y 
después en la cárcel donde por años 
fue prisionero. En ese proceso, nada 
agradable para la carne ciertamente, 
pero saludable para el hombre 
interior, José adquirió la madurez 
requerida para poder caminar con 
Dios. El consentido muchacho 
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soñador de los años pasados se 
convirtió ahora en el maduro hijo 
de Dios, acondicionado para ser 
usado poderosamente por Él. 
Habiendo aprendido a confiar y a 
caminar a diario y a cada paso con 
su Señor, pudo vencer todos sus 
problemas y luchas personales. Pero 
aun más, pudo convertirse a su 
debido tiempo en una tremenda 
bendición para Egipto, y al final 
también para su amado padre y 
para sus hermanos. Vemos, por 
tanto, que Job, José, y todos los 
demás hombres y mujeres de Dios 
en la Biblia, en ambos Testamentos, 
tuvieron sin excepción de ser 
primero acrisolados a fin de poder 
caminar con Dios. Ni uno solo de 
ellos tuvo de caminar con Dios sin 
haber primero aprendido a 
humillarse incondicionalmente 
ante su Señor.

La verdad es (y por mi parte la 
seguiré repitiendo hasta el 
cansancio) que mientras el hijo de 
Dios, fuere este un miembro en la 
iglesia o fuere un ministro, no 
llegare al nivel del reconocimiento 
que aquí he estado señalando, no es 
posible que pueda caminar 
verdaderamente con Dios. Podrá 
estar aparentando y engañando a 
los que le rodean, sabiendo a 
conciencia que no está viviendo en 
la humillación y la entrega que 
Dios requiere. Podrá, inclusive, 
estar turbado por el engañador, 
tratando de convencerse a sí mismo 
que está bien, como le acontecía a 
Job en el principio, y a José estando 
con su padre. Pero si no está 
llenando los requisitos de 
humillación y de entrega requeridos 
por el Señor, no está caminando en 
verdad con Dios.

LOS QUE EN VERDAD 
QUIEREN CAMINAR CON 

DIOS

Habiendo hablado en términos 
generales, me dirijo ahora en forma 
directa y particular a mis hermanos 
que están determinados a pagar el 

precio para caminar con Dios. Ya 
entendemos que la expresión 
“caminar con Dios” no es literal 
sino simbólica. En lo literal, el 
caminar con alguien significa que 
uno va andando al lado de otro ser 
humano. El otro ser humano puede 
ser el cónyuge, un familiar, un 
amigo, etc., al cual uno puede ver, y 
con el cual puede conversar en 
términos iguales. Pero el simbólico 
caminar con Dios es algo 
completamente diferente. Esa 
diferencia consiste en la tremenda y 
portentosa realidad de que Él es 
Dios, y nosotros somos humanos. 
Él es Espíritu, y nosotros somos 
materia. Él es el Alto y Sublime, 
Perfecto en Santidad, y nosotros 
somos carne de pecado, imperfectos 
y limitados.

¿En qué consiste y cómo podemos 
entonces entender (y que sea una 
realidad en nuestras vidas) ese 
simbólico caminar con Dios? La 
respuesta a esto, ya lo menciono 
antes, tiene primeramente que 
venir por revelación divina. Es 
necesario que el Señor abra el 
entendimiento para que el humano 
entienda. El Señor le dijo al apóstol 
Pedro: “Bienaventurado eres, Simón, 
hijo de Jonás; porque no te lo reveló 
carne y sangre, mas Mi Padre que 
está en los cielos” (Mt. 16:17). En 
esta misma forma Dios revela este 
secreto a quienes amándole con 
una pasión profunda, están 
dispuestos a entregarle sus vidas 
incondicionalmente. Principia este 
proceso el Señor, abriendo nuestros 
entendimientos para que le 
conozcamos a Él, y continúa con 
darnos luz para que comprendamos 
Su voluntad especificada en las 
páginas del Libro Santo.

¿CÓMO ES POSIBLE 
CAMINAR CON DIOS?

Habiendo señalado ya las tremendas 
diferencias que existen entre Dios y 
nosotros, consideremos ahora la 
parte de nuestro ser en la que 
somos semejantes a Él, la cual hace 

posible entonces el que podamos 
caminar con Él. Esa parte es 
nuestro ser espiritual al que los 
apóstoles se refieren en varias 
ocasiones llamándole “el hombre 
interior” (Ef. 3:16). Ese hombre 
interior está manifestado en nuestro 
ser por lo que en nosotros 
reconocemos como nuestra mente. 

Cuando la Biblia nos dice que Dios 
hizo al hombre a Su Imagen y a Su 
semejanza, es a la semejanza 
espiritual a la que principalmente 
se refiere. Es entonces en este 
aspecto en el cual tenemos algo en 
común con nuestro Infinito 
Creador. Él es el Espíritu, y en el 
aspecto eterno de nuestro ser (el 
hombre interior) nos hizo espíritus 
también a nosotros. Es por lo tanto 
en el sentido espiritual en el que 
podemos caminar con Dios. Esta 
verdad básica y profunda es 
imperativo que el creyente en el 
Señor no la desestime, y que le dé 
la suprema importancia que ella 
tiene en nuestra relación con Dios.

Pues la realidad es que al tratarse de 
Dios, la única forma en que para 
nosotros los humanos es posible el 
caminar aquí con Él es con nuestra 
mente. El Señor lo ha hecho así 
para poder Él a Su vez, caminar 
con nosotros. Y si nosotros lo 
entendemos, y apreciándolo 
aprovechamos esta maravillosa 
conexión que nuestro Creador nos 
ofrece, podemos entonces alcanzar 
durante el curso de nuestra vida 
terrenal ese especial privilegio que 
tuvo Enoc de poder caminar con 
Dios. Y caminar no por un tiempo 
breve solamente, sino por una vida. 
Y después de haber tenido 
testimonio de haber aquí agradado 
al Señor, tener parte con Él en el 
supremo día de la resurrección y de 
la manifestación de Su gloria.

Tengamos presente, por tanto, que 
en nuestras mentes está la clave. 
Nuestro enemigo, siendo él mismo 
también espíritu, sabe muy bien 
esto que estoy explicando. Por eso 

está escrito que “el dios de este siglo 
cegó los entendimientos (la mente) de 
los incrédulos” (2 Cor. 4:4). Por eso 
es que uno de los trucos más 
comunes que el diablo usa para 
tratar de trastornar al hijo de Dios 
que quiere caminar con el Señor, es 
seducirlo para que camine no por el 
conocimiento que estuviere en su 
mente, sino por lo que siente. Son 
muchos los que he visto que han 
caído en esta trampa satánica, y han 
sido aprisionados ahí por no 
entender la clave donde está su 
liberación.

Nuestro “hombre interior”, nuestro 
ser espiritual que ya señalamos que 
consiste en forma muy particular 
en nuestra mente, es superior y aun 
más real que la parte material de 
nuestro ser. Esta verdad la menciona 
el apóstol Santiago, cuando nos 
dice: “el cuerpo sin espíritu está 
muerto” (Stg. 2:26). Porque no es el 
cuerpo el que controla al hombre 
interior, sino el hombre interior al 
cuerpo. Siendo la mente la parte 
espiritual la que controla todos los 
órganos de nuestro cuerpo, nuestras 
acciones y actuaciones, y todos los 
aspectos de nuestra vida humana 
natural. Pero, en cambio, a todos sin 
excepción, nos consta que en 
muchas ocasiones nos es muy 
difícil, y a veces imposible, el poder 
controlar ciertas operaciones y 
funciones de nuestra propia mente, 
o sea por sí mismos.

CAMINANDO CON DIOS 
CON NUESTRA MENTE

Es verdad que con el poder de 
nuestra mente (el hombre interior), 
es posible llegar al grado de ejercer 
un control completo de nuestra 
humanidad. Pero no podríamos 
tener un control total de nuestra 
mente (el hombre interior) aun 
usando nuestra misma mente, 
porque en este aspecto de nuestro 
ser el Único que puede ejercer un 
control completo es el mismo 
Creador, Jesucristo nuestro Dios. A 
la mente humana la puede controlar 
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y dominar un espíritu superior. Y 
aquí es en donde está la clave 
precisamente. Toda mente está 
sujeta, o aun dominada, por la 
influencia de uno de los dos poderes 
espirituales superiores al humano: 
El del Dios Todopoderoso, o el del 
“dios de este siglo”. La verdad es 
que la humanidad, incluidos ahí 
muchos profesantes cristianos, no 
se da cuenta de que el humano 
nunca camina solo: o camina con 
Dios, o camina con “el dios de este 
siglo”.

Por una parte, está el triste caso de 
que entre los mismos hijos de Dios, 
son muchos los que caminan a 
ratos con Dios y a ratos con “el dios 
de este siglo”. Por una parte, viven y 
hacen obras que son de Dios, y por 
otra parte hacen las obras que a las 
claras son contrarias a la voluntad 
de Dios. Fácilmente podemos 
entender que esa actitud es 
perjudicial para cualquier cristiano. 
Sin embargo, entre los que así 
caminan hay dos clases de cristianos: 
los que lo hacen conscientes de que 
está mal y no les importa, y los que 
mirando su condición les importa y 
se sienten mal. Estos últimos 
buscan y piden la ayuda para poder 
caminar con Dios en forma 
permanente, y de cierto que el 
Señor les suplirá el auxilio, porque 
“el que pide, recibe” (Mt. 7:8).

El educar nuestra propia mente 
para poder caminar en verdad con 
Dios, no es algo que se puede 
obtener de un día para otro. Es más 
bien un proceso paulatino que 
puede llevarse relativamente poco 
tiempo para algunos, y en cambio, 
para otros puede llevarse toda una 
vida. El mismo orden de la vida 
natural nos enseña esto, pues vemos 
niños que aprenden a caminar y a 
hablar pronto, en cambio otros son 
tardíos. El proceso de aprendizaje, 
aquello jamás puede borrarse de su 
mente. Inclusive, lo aprendido lo 
cultiva y lo perfecciona. Y mientras 
vive, sobre lo que ya sabe sigue 
aprendiendo y asimilando 
conocimientos.

Lo dicho en el sentido físico ilustra 
perfectamente el aspecto espiritual 
de nuestro aprendizaje para caminar 
con Dios. La razón de esta similitud 
es porque las dos cosas (tanto las 
físicas como las espirituales) 
dependen invariablemente de lo 
que hubiéremos antes asimilado en 
nuestra mente. Mas aquí hay algo 
desagradable, pero que no por ello 
podemos pasarlo por alto. Esto es 
el hecho innegable de que lo físico 
natural, y todo lo que espiritualmente 
no nos conviene, es fácil asimilarlo 
en la mente sin gran esfuerzo de 
nuestra parte. En cambio, lo 
espiritual y todo lo que es agradable 
al Señor y necesario para que 
podamos caminar con Dios, nunca 
será fácil ni el asimilarlo en la 
mente ni el ponerlo por obra.

Pero aquí está precisamente la 
oportunidad para que el hombre o 
la mujer que se ha propuesto 
caminar con Dios, pruebe ante el 
Señor la firmeza de su 
determinación. Ya señalamos que el 
hacerlo no es fácil, pero tampoco es 
imposible. Nuestro Dios sabe lo 
que hace, y qué es lo mejor para 
nosotros, al forzarnos a que 
paguemos un precio por el supremo 
privilegio de poder caminar con Él. 
Dios sabe que el único medio 
efectivo que puede afirmar la mente 
de Sus hijos, es pagando ese precio 
de entrega y de humillación que Él 
mismo requiere. Estando ya 
cimentada en la mente del hijo de 
Dios la determinación de caminar 
con su Dios, va a hacerlo; y nada ni 
nadie va a poder impedírselo ni 
detenerlo.

“El libro de aquesta ley nunca se 
apartará de tu boca: antes de día y de 
noche meditarás en él, para que 
guardes y hagas conforme a todo lo 
que en él está escrito: porque entonces 
harás prosperar tu camino, y todo te 
saldrá bien” ( Jos. 1:8). Recuerda 
siempre que en el poder de tu 
mente está el realizar en forma 
constante que el Señor está siempre 
a tu lado. Pues Dios siempre camina 

con el hombre, mas el hombre es el 
que no siempre camina con Dios. 
Muchas veces te parecerá como 
que esto de caminar con Dios es 
solamente algo imaginario, y eso es 
precisamente como el enemigo 
quiere que pienses. La verdad es 
que si hay algo real aquí, más real 
que la misma creación, es el 
Creador. Ese Ser Incomprensible 
Infinito en todos Sus aspectos, 
como lo es nuestro Dios. Él mira lo 
que estoy escribiendo, y sabe lo que 
siento y lo que estoy pensando. Él 
entiende también cuándo habrás 
de leer esto tú, y qué es lo que vas a 
sentir y a pensar al respecto. Él 
siempre está presente, todo lo 
puede, todo lo sabe, y todas las 
cosas están absolutamente bajo Su 
control.

Ese Dios Infinito e Incomprensible, 
con quien en la antigüedad caminó 
Enoc, es el Dios que hasta el 
presente día está en la mente del 
Judío devoto y observante de la Ley 
y de las tradiciones de sus padres. 
Un Dios de quien tienen prohibido 
el formarse alguna imagen de Él, 
aun en la mente, y por lo cual no les 
es posible el personificarlo para 
comprenderlo. Esta mentalidad no 
hace nada fácil la situación para que 
el Judío camine con Dios. Sin 
embargo, ese pueblo, con una 
tenacidad asombrosa, ha sostenido 
su identidad ya por cerca de cuatro 
milenios. No teniendo, ni creyendo 
que debe tener una imagen de Dios 
en su mente, ha usado 
maravillosamente la Palabra de la 
Ley escrita (la Torá) para 
personificar la Divinidad, y poder 
así relacionarse y caminar con su 
Dios.

Tú y yo sabemos, mi hermano 
cristiano gentil, que por amor de 
nosotros el velo de incredulidad 
está puesto por Dios hasta este día 
sobre Israel para que no puedan ver 
y entender que, “ciertamente Dios 
estaba en Cristo reconciliando el 
mundo a Sí” (2 Cor. 5:19). Tú y yo 
podemos legítimamente formar en 
nuestra mente una imagen del Dios 

Incomprensible, pues leemos en Su 
Palabra cómo es que Dios, el 
Espíritu Infinito y Eterno engendró 
Su propia Imagen Visible. El 
concedernos Dios, a nosotros que 
no éramos pueblo de Dios el poder 
entender y hacer tal cosa, implica 
un privilegio incomparable pero 
también una responsabilidad 
tremenda.

Al pueblo Judío, al pueblo original, 
no le ha sido dado aún este 
privilegio. Pues hasta que vean al 
Señor, como Tomás habrán de creer 
( Jn. 20:27-28). En cambio, a ti y a 
mí, repito que sin merecerlo, se nos 
ha dado este medio divino para 
facilitarnos el que podamos caminar 
con nuestro Dios. ¿Qué estás 
haciendo tú con este privilegio hoy, 
mi hermano? Dios nos ha permitido 
que lo veamos y lo oigamos hoy por 
medio de Su Santa Palabra, y que 
lo sintamos por medio de las 
manifestaciones de Su Espíritu 
Santo. Si aun con todas estas 
ventajas ofrecidas hoy por el Dios 
Eterno y Todopoderoso, tú y yo, mi 
hermano, no camináramos con el 
Señor, de cierto que eso podría 
fácilmente convertirse en nuestro 
juicio y aun en condenación (léase 
Hebreos 2:3).

Los que entendemos y apreciamos 
qué tanto vale este privilegio 
incomparable, como lo es el poder 
caminar con Dios, por ninguna 
cosa de este mundo cambiaríamos 
este tesoro. No puede caber en 
nuestras mentes el tener en poco 
este privilegio que nos ha sido dado 
por Dios, el cual ha traído a nuestras 
vidas una felicidad que nada ni 
nadie más en este mundo ha podido 
ni podrá nunca darnos. Hay quienes 
aquí se han sentido privilegiados y 
honrados al poder caminar en 
alguna ocasión con algún personaje 
famoso y distinguido. Mas los hijos 
de Dios, en cambio, habiendo sido 
antes lo necio, lo flaco, lo vil y lo 
menospreciado del mundo (léase 1 
Corintios 1:27-28), andamos 
caminando ahora (no 
eventualmente, sino en forma 
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permanente) con el Rey de reyes y 
Señor de señores, con Jesucristo 
nuestro Dios y Salvador. ¡Privilegio 
supremo!

El Texto original nos dice que 
Enoc caminó aquí en esta vida con 
Dios por 300 años; pero esa fue 
nada más la parte inicial, pues 
después de haber caminado con 
Dios, “fue traspuesto para no ver 
muerte, y no fue hallado, porque lo 
traspuso Dios”. El apóstol Juan, 
quien también caminó con Dios, 
dice a todos los que han caminado 
y caminamos hoy con Dios, que 
“aun no se ha manifestado lo que 
hemos de ser” (1 Jn. 3:2). Lo 
supremamente glorioso está al 
final, y es exclusivamente para 
aquellos que caminaron con Dios.

UN COMENTARIO FINAL

Para cerrar el presente estudio, creo 
que es indispensable decir algo 
respecto a los hijos de Dios que 
quieren caminar con Él, pero que a 
la misma vez se sienten que no son 
dignos de semejante privilegio. 
Esto por lo regular sucede a los 
hijos de Dios que son sinceros y 
humildes en verdad. Cristianos 
quienes no andan buscando el 
justificar sus fallas y sus errores, 
antes por lo contrario, se acusan y 
se culpan a sí mismos. Tal actitud 
es, por cierto, la mayor señal de que 
estos son hijos de Dios, así como lo 
opuesto identifica a aquellos que 
viven “teniendo apariencia de 
piedad, mas habiendo negado la 
ef icacia de ella” (2 Tim. 3:5).

Si tú, mi hermano, mi hermana, 
eres uno de los hijos de Dios que 
siente en su alma el dolor que antes 
describo, siento fuertemente que el 
Señor me mueve para que te diga 
que no permitas que el enemigo te 
robe tu bendición. Pues ni Enoc, ni 
Abel antes que él, ni nadie de los 
que después han y hemos caminado 
con Dios, ha sido porque somos 
dignos. La verdad es que Dios, no 
porque nosotros lo merezcamos 
sino solamente por Su Gracia y por 

Su misericordia, ha querido 
escogernos para ofrecernos el 
supremo privilegio de que podamos 
caminar con Él. Tú has estado 
mirando todas tus fallas, defectos y 
errores, y te has sentido culpable. 
Has estado considerando los 
impulsos y los pensamientos que 
son producto de la concupiscencia 
de tu carne y te has sentido muy 
mal. Y al tratar tú de caminar con 
Dios, el enemigo se ha aprovechado 
de tu reconocimiento y lo ha 
volteado al revés. Entonces, en 
lugar de que esto te sirva de 
bendición, el diablo lo ha usado 
para traerte enjuiciado con ello.

Te recomiendo que leas las 
expresiones sinceras y profundas a 
la misma vez, de un hombre que tú 
sabes bien que caminó con Dios: el 
apóstol Pablo, en su carta a los 
Romanos, capítulo 7, del verso 15 
en adelante, hablando de su propia 
persona describe un relato perfecto 
del sentir de cada cristiano fiel y 
sincero. Pues habla ahí no de la 
vida del humano que vive en el 
pecado, sino de la vida del pecador 
que, habiendo sido redimido por 
Cristo el Señor, batalla de continuo 
con su condición humana para 
poder sujetarla a la voluntad de 
Dios. Al final del capítulo, el 
apóstol lanza un grito de victoria y 
gratitud, diciendo: “¡Gracias doy a 
Dios, por Jesucristo Señor nuestro!”, 
y esto es precisamente lo que te 
invito a que hagas tú, mi hermano, 
que anhelas caminar con Dios y 
sientes y piensas que no mereces 
semejante privilegio. Es cierto, ni 
tú ni yo, ni nadie somos dignos, 
pero por Su Gracia, ahora podemos 
CAMINAR CON DIOS.

Confío en que lo dicho será de 
ayuda para muchos de mis 
hermanos “CAMINANTES 
CON DIOS”. 

Dios los bendiga. 

Shalom a mis queridos amigos 
Efraim y Claudia Valverde III, y 
a todos mis nuevos amigos de la 

congregación del Templo Filadelfia!

¡Esta semana pasada fue una experiencia 
única, inolvidable e incomparable para 
mí, al compartir la Palabra de Dios con 
la congregación del Templo Filadelfia! 
En nuestra tradición (fe), tenemos un 
dicho que dice que el compartir la 
Palabra de Dios, “¡más que el ternero 
quiere mamar, la vaca quiere 
amamantar!”. Pero en el Templo 
Filadelfia, yo experimenté un 
entusiasmo extraordinario y un deseo 
de compartir el regalo de la Santa 
Palabra que dio el Señor a Israel. ¡Me 
siento abrumado de gratitud! El ánimo 
que me dieron en mi ministerio 
“Edificando Puentes”, está 
completamente más allá de lo que las 
palabras pudieren expresar. ¡Que Dios 
les pague a cada uno de ustedes 
ricamente y mil veces repetido, y aun 
más por la fuerza que recibí de ustedes 
en mi ministerio!

El pastor Efraim me dijo de su abuelo, 
de bendita memoria, el pastor Efraim 
Valverde, Sr., y el ministerio que él 
lanzó, en establecer conexiones entre 
cristianos creyentes y Judíos 
tradicionales (creyentes en Dios y en 
Su Palabra). Un ministerio que, cuando 
inició, estaba increíblemente adelantado 
de su tiempo. Yo aprecio eso, mientras 
que el admirable entusiasmo que yo 
experimenté, es el trabajo del pastor 
Efraim y Claudia y su dedicado equipo, 
que es también el legado de sus abuelos. 

Me siento bendecido de haber hablado 
con la abuela del pastor Efraim, y 
espero un día conocerla en persona en 
Jerusalem.  Me siento muy triste de no 
haber podido conocer al pastor Efraim 
Valverde, Sr. en este mundo. Pero en 
cierta forma, siento que ya lo he 
conocido.

Nuestra tradición (fe), denota que 
cuando nuestro padre Jacob terminó su 
tiempo en este mundo, la Biblia dice 
que sólo espiró y fue unido a sus padres 
(Gn. 49:33), pero no dice que “murió” 
(así como se afirma al fin de las vidas de 
otros hombres justos). ¿Por qué no hay 
mención de la muerte de nuestro padre 
Jacob? Es porque sus hijos están vivos/
viviendo en su lugar, y continúan con su 
legado espiritual; así que ¡Jacob sigue 
vivo! En una forma similar puedo 
declarar que como el legado espiritual 
del pastor Efraim Valverde, Sr. sigue 
siendo mantenido vivo y actualizado 
ahora por su nieto biológico, el pastor 
Efraim Valverde III y sus hijos, mas 
incluyendo también a cada uno de 
ustedes, de esa manera ¡el pastor Efraim 
Valverde, Sr. también sigue vivo!
  
Mi experiencia con todos ustedes la 
semana pasada, me dejó no solamente 
en un estado más alto espiritualmente 
hablando, sino que también ¡me dejó 
“enganchado”! Siento un vínculo 
inquebrantable con mi amado hermano 
pastor Efraim, y también con cada uno 
de ustedes. Estoy ansioso, esperando la 
siguiente oportunidad de compartir la 
Palabra de Dios en compañía de 
ustedes, ya sea en la Ciudad Santa de 
Dios, en Salinas o en algún otro posible 
lugar. En particular, espero con 
anticipación encontrarme con cada uno 
de ustedes en la Ciudad Santa de Dios 
lo más pronto posible, sinceramente, 
espero que sea este invierno. Mientras, 
que Dios los bendiga desde Sión, la 
fuente de Sus bendiciones (Sal. 128:5. 
132:13-15. 133:3. 134:3) y que cada 
uno vea la bondad de Jerusalem todos 
los días de su vida (Sal. 128:5).

Con las bendiciones de Dios, 
Rabino Chaim Eisen. 

CARTA DEL RABINO CHAIM EISEN 
DE JERUSALEM

Rabino Chaim Eisen

Rabino Chaim Eisen
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“¿CUÁL ES SU NOMBRE, Y EL 
NOMBRE DE SU HIJO, SI SABES?”  
(Prv. 30:4).

“OYE, ISRAEL: El SEÑOR NUESTRO 
DIOS, EL SEÑOR UNO ES” (Dt. 6:4; Is. 
44:6).

La principal razón por la que Israel 
rechazó al Señor Jesús a grado de 
llevarlo hasta la crucifixión, fue 

porque, siendo hombre, se presentó como 
Dios, e Israel sabía que solamente el “Dios 
de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob” 
(Éx. 3:6), es el Único Dios y no hay otro 
fuera de Él. En cierta forma, Israel tuvo 
razón de rechazarlo, porque no le fue dado 
entonces reconocer que ciertamente el 
Dios de Abraham, y de Isaac, y de Jacob, es 
JESÚS EL SEÑOR. 

A los que les fue dado, lo reconocieron, y 
sus expresiones quedaron como testimonio 
para nosotros en el Libro Santo, para que la 
Iglesia reconozca el Nombre de su Dios, 
pues así es como se expresan de nuestro 
Señor Jesucristo, TOMÁS: “¡Señor mío, y 
Dios mío!” ( Jn. 20:28), PEDRO: “nuestro 
Dios y Salvador” (2 Ped. 1:1), JUAN: “es el 
verdadero Dios” (1 Jn. 5:20), PABLO: 
“Dios sobre todas las cosas” (Rom. 9:5).

Dios, en la profundidad incomprensible de 
Sus santos juicios, encerró a Israel en 
“endurecimiento en parte” (Rom. 11:25), 
para que no reconocieran “al Señor de 
gloria”, y pidieran así Su crucifixión (1 Cor. 
2:8), siendo este el medio que el Señor usó 
para quitar la pared intermedia de 
separación que nos impedía a nosotros los 
Gentiles alcanzar el privilegio supremo de 
ser contados como parte del pueblo de 
Dios (Ef. 2:14-15; 1 Ped. 2:10). Al espirar 
Cristo en la cruz, el Lugar Santísimo fue 
abierto, “para que todo aquel que en Él cree, 
no se pierda, mas tenga vida eterna” (1 Jn. 
3:16).

Hace ya más de 20 siglos que la Iglesia 
empezó a ser edificada por el Señor Jesús, y 
el fundamento de sus principios está basado 
sobre la misma sublime y maravillosa 
verdad: DIOS ES UNO Y UNO ES SU 
NOMBRE (Dt. 6:4; Is. 44:6; Hch. 4:10-
12; Fil. 2:9-10), porque “Jesucristo es el 
mismo ayer, y hoy, y por los siglos” (Heb. 
13:8). Ahora, al leer las cartas apostólicas, 
las encontramos llenas de advertencias que 
el Espíritu Santo señala por 
instrumentalidad de aquellos vasos, 
anunciando en formas por demás claras, 
sobre la apostasía que habría de entrar en la 
Iglesia de Cristo, sobre las doctrinas de 
demonios, las herejías y las enseñanzas 
torcidas que habrían de introducir a su 
tiempo entre el pueblo de Dios, los lobos 
rapaces, los falsos profetas, mercaderes y 
burladores que andarían según sus 
malvados deseos.

Este terrible anticipo, no tardó mucho para 
tener su cumplimiento, pues mientras 
vivían aquellos instrumentos que el Señor 
escogió como columnas muy especiales en 
el edificio espiritual que es Su Iglesia, se 
contendió y se defendió “ef icazmente por la 
fe que ha sido una vez dada a los santos” ( Jud. 
3), pero “lo que impedía” para que la 
apostasía se manifestara, fue quitado de en 
medio (2 Tes. 2:7).

El apóstol Pablo, escribiendo a los 
hermanos de Tesalónica, les anticipa y 
advierte que había quién impedía para que 
el anticristo no se asentara en ese tiempo en 
el templo de Dios, que es la Iglesia. 
Murieron los apóstoles, y con ellos fue 
quitada de en medio la autoridad doctrinal 
visible que, por la voluntad absoluta de 
Cristo, residió en aquellos vasos únicos. 
Cabe mencionar aquí que la declaración 
“vasos únicos”, la compruebo al señalar la 
verdad irrefutable de que a ellos y a nadie 
más, Dios escogió para que sus escritos 
quedaran dentro del Libro Santo, contados 
como la misma Palabra de Dios, y todos los 
que a lo largo de los siglos que han pasado 
(y hasta el tiempo presente), han reclamado 
o estén hoy reclamando tener el mismo 
derecho o facultad que los apóstoles, son 
falsos profetas usados por Lucifer (el 
anticristo) para trastornar a los insensatos.

Pasó en la Iglesia el primero, segundo y 
tercer siglo, y las herejías de la apostasía que 
ya habían sido sembradas por el anticristo 
cuando aún vivían los apóstoles, al no estar 
ya ellos, tomaron paulatinamente más y 
más fuerza. Lo único que humanamente 
contribuyó para que no se manifestara 
abiertamente más pronto, fue la serie de 
persecuciones de la que de forma 
intermitente fue objeto la Iglesia por parte 
de la estructura de poder universal de la 
entonces Roma pagana durante los 
primeros tres siglos. Pero entró el siglo IV, 
cuando los seguidores de Cristo tuvieron 
de experimentar la última y una de las más 
terribles persecuciones, y el rumbo de la 
historia cambió radicalmente. El emperador 
Constantino tomó el poder, y ordenó que 
cesaran definitivamente las persecuciones 
en contra de los cristianos.

La gran mayoría de los cristianos de 
entonces (y muchos hasta el presente día 
así lo sostienen), consideraron aquella 
orden imperial como la bendición más 
grande que podía haber recibido el 
cristianismo. ¡Pero qué diferente era la 

realidad! La historia es muy extensa, pero 
ya está escrita y nadie la puede cambiar, ni 
tampoco negar. Por mi parte, me concreto 
a citar en forma específica, los 
acontecimientos que tienen que ver en 
forma directa con el tema que encabeza el 
presente artículo, o sea sobre la Divinidad 
de Jesucristo nuestro Señor, Salvador y 
Dios.

Así como la mente de Felipe fue turbada, e 
hizo la famosa pregunta: “Señor, muéstranos 
el Padre, y nos basta” ( Jn. 14:8), muchos 
otros, cuyas mentes fueron también 
desviadas por el mismo espíritu de error, 
siguieron preguntándose por el transcurso 
de cerca de tres siglos: ¿Cómo es que Jesús, 
siendo hombre, se presentó como Dios? Y 
no habiendo ya en aquellas mentes la 
revelación directa del Espíritu Santo, por 
las razones que solamente Dios conoce, se 
fueron desviando de la verdad fundamental 
de la existencia de UN SOLO DIOS, y 
para el año 325, eran ya muchos los 
ministros (y por consiguiente también 
creyentes), que habían ya aceptado esa 
teoría por demás descabellada de la 
existencia de la Divinidad como “un Dios 
integrado por tres personas distintas”, al 
cual le pusieron por nombre: “La Santísima 
Trinidad”, dando cuerpo así a una doctrina 
de error tan fuerte, que hasta el presente día 
controla las mentes de millones de 
cristianos.

El emperador Constantino, se había ya 
ganado para entonces el aprecio del 
cristianismo, que de paso señalo, ya no era 
en esos días la Iglesia perseguida y 
escondida en las catacumbas, sino la 
naciente “Iglesia Imperial”, que vivía ahora 
en los palacios reales. Y queriendo, pues, el 
emperador cimentar mejor sus relaciones 
con la ahora mayoría que profesaba la 
religión cristiana, propuso intervenir 
personalmente para ayudarles a resolver 
algunos “artículos doctrinales” que observó 
estaban dividiendo al cristianismo, y 
convocó entonces el ya históricamente 
conocido “Concilio de Nicea”, donde más 
de 300 obispos venidos de diferentes partes 
del vasto imperio hicieron acto de presencia. 
El mismo emperador presidió aquella 
augusta asamblea, dando así con ello la 
aprobación oficial del estado a tan 
importante reunión.

El debate principió, considerándose como 
tema principal, la doctrina de la Divinidad 
de Cristo. Al terminar aquel Concilio, por 

voto de la mayoría y la consiguiente 
aprobación del emperador, quedó 
establecida hasta el día de hoy la falsa 
doctrina de la “Trinidad”, como el “Credo 
Oficial de la Iglesia Universal” que, para la 
presente fecha, son millones y millones de 
profesantes cristianos de todas razas y por 
el mundo entero, que en incontable número 
de organizaciones e instituciones religiosas, 
aceptan sumisamente la interpretación del 
Concilio ya mencionado, y siguen 
sosteniendo y defendiendo una doctrina 
falsa, que ni los muchos siglos que tiene de 
edad, ni la inmensa multitud de los que la 
han creído, la puede hacer verdadera. Y es 
hasta el presente día un hecho innegable, el 
que ninguno de los muchos eruditos y 
autores de los millares de libros que se han 
escrito sobre la llamada “Trinidad”, pueden 
explicar en forma clara cómo es que Dios, 
que ES UNO, según ellos es “tres personas”.

La Santa Biblia, que hasta este día es la 
autoridad doctrinal suprema del pueblo de 
Dios, declara el misterio de la Divinidad, 
revelándolo así por el Espíritu Santo a cada 
uno de aquellos que con un corazón abierto 
y sin conceptos prefijados, poniendo 
sinceramente su fe en el Señor Jesús, 
busque en sus páginas la explicación misma 
de Dios. A continuación, en forma 
abstracta, solamente como un bosquejo 
para iniciar al lector en el sendero de la 
revelación que solo Dios puede dar, señalo 
las siguientes Porciones Escriturales y 
razonamientos lógicos sobre los mismos, 
pidiendo al Señor que lo escrito pueda serle 
de bendición a alguno de mis hermanos.

“DIOS ES ESPÍRITU” ( Jn. 4:24). En Su 
Espíritu, cubre la inmensidad 
incomprensible del infinito, tanto en 
tiempo como en distancia. En Su Espíritu 
es la Sabiduría Suprema e Infinita que ha 
creado todo y controla con una precisión 
maravillosa la inmensidad de la creación, 
desde las partículas increíblemente 
pequeñas que forman los átomos, hasta la 
bastedad indescriptible de los millones de 
galaxias. Dios en Su Espíritu es Infinito, 
Invisible, Intangible, Eterno, no tiene 
principio ni tiene fin. A ese Espíritu 
Omnisciente, Omnipresente y 
Omnipotente, es a quien la Biblia llama el 
“Padre nuestro” (Mt. 6:9), el “Padre Eterno” 
(Is. 9:6), el “Padre de las luces” (Stg. 1:17), el 
“Padre de los espíritus” (Heb. 12:9), el Padre 
Santo. “Dios es Espíritu” ( Jn. 4:24) y Dios 
es “Santo” (Lv. 11:44). El Padre es el 
Espíritu Santo. En la Divinidad, no hay 
tres personas, por la sencilla razón de que el 
Espíritu no es persona. Tampoco hay dos 
Espíritus, mucho menos dos Dioses. “Un 
cuerpo, y un Espíritu; como sois también 
llamados a una misma esperanza de vuestra 
vocación: Un Señor, una fe, un bautismo, un 
Dios y Padre de todos, el cual es sobre todas las 
cosas, y por todas las cosas, y en todos vosotros” 
(Ef. 4:4-6). 

SEÑOR JESÚS
EL NOMBRE DE DIOS

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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¡

En Dios, o sea en la Divinidad, los 
términos PADRE, HIJO Y ESPÍRITU 
SANTO, no son para dividirse Dios a Sí 
mismo, ni mucho menos para justificar la 
existencia de “dos” o de “tres personas”, 
sino para especificar Sus diferentes 
aspectos y funciones en relación con Su 
creación, y más particularmente en Su 
trato con Sus criaturas, a quienes dotó con 
la facultad divina del razonamiento, sean 
ahora tanto los seres celestiales, como los 
terrenales. Como Padre, se presenta sobre 
todo como el Ser Infinito. Como Espíritu 
Santo, singulariza Su acción redentora y 
Su poder regenerador operando en el 
género humano caído. Inclusive, ese es el 
título que usa para nombrar el Don 
sublime de inspiración y de poder que ha 
prometido y dado a miles de Sus redimidos: 
¡el Don del Espíritu Santo!

COMO HIJO, Dios se presenta a Sí 
mismo en Su Cuerpo visible; porque el 
Hijo, “es la Imagen del Dios Invisible, el 
Primogénito de toda criatura” (Col. 1:15), 
Él es el Cuerpo visible de Dios, es la Única 
Persona de la Divinidad. “Es el resplandor 
de la gloria de Dios, y la misma Imagen de Su 
sustancia” (Heb. 1:3), “es la imagen de Dios” 
(2 Cor. 4:4). Porque en ese Cuerpo “habita 
toda la plenitud de la Divinidad 
corporalmente” (Col. 2:9). Por eso está 
escrito que, “a Dios nadie le vio jamás: el 
Unigénito Hijo, que está en el seno del Padre, 
Él le declaró” ( Jn. 1:18). “Y nadie sabe quién 
sea el Hijo sino el Padre; ni quién sea el 
Padre, sino el Hijo, y a quien el Hijo lo 
quisiere revelar” (Lc. 10:22). Son 
innumerables las ocasiones en las Sagradas 
Escrituras, en que se hace mención del 
Padre y del Hijo, mas NUNCA se habla 
de “ellos” sino que SIEMPRE se habla de 
ÉL; por la sencilla y poderosa razón de que 
DIOS ES SOLAMENTE UNO. Repito: 
Padre en Su Espíritu Infinito e Invisible. 
Hijo en Su Cuerpo visible. ¿Dos Dioses? 
¡No! Pero tampoco dos personas, y menos 
tres.

Ciertamente, “sin contradicción, grande es el 
misterio de la piedad: Dios ha sido 
manifestado en carne” (1 Tim. 3:16). Todos 
aquellos que no tienen esta revelación, no 
pueden conciliar esta Escritura con la que 
dice: “Porque de tal manera amó Dios al 
mundo, que ha dado a Su Hijo Unigénito” 
( Jn. 3:16). Pero la Escritura está firme, y la 
respuesta maravillosa es la explicación que 
con la misma Palabra aquí se describe: 
¿Quién vino al mundo y fue hecho carne y 
habitó entre nosotros? ( Jn. 1:14), ¡DIOS! 
Porque, “He aquí la virgen concebirá y 
parirá un hijo, y llamarás Su Nombre 
Emmanuel, que declarado, es: Con nosotros 
Dios” (Mt. 1:23). Ahora pregunto: ¿Fue el 
Espíritu Infinito el que dejando vacío el 
universo entero se redujo a vivir en “un 
cuerpo humano tomado de entre los 

moradores de  la Tierra”? ¡No! No podría 
nunca ser tal cosa, pues Salomón dice: “He 
aquí, los cielos y los cielos de los cielos no 
pueden contenerte” (2 Cró. 6:18). Y aun el 
mismo Dios, dice: “El cielo es Mi solio, y la 
tierra estrado de Mis pies” (Is. 66:1).

En cambio, el apóstol Pablo nos dice de 
Aquel “que por amor de vosotros se hizo 
pobre, siendo rico” (2 Cor. 8:9). Y, “el cual, 
siendo en forma de Dios, no tuvo por 
usurpación ser igual a Dios: sin embargo, se 
anonadó a Sí mismo, tomando forma de 
siervo, hecho semejante a los hombres” (Fil. 
2:6-7). ¿Quién? ¡La Imagen del Dios 
Invisible! No otro cuerpo tomado de entre 
los moradores de la Tierra, sino Su propio 
y único Cuerpo de gloria; no la segunda 
persona (pues no la hay), sino la Única 
Persona de la Divinidad. El mismo que 
habló con Abraham (Gn. 18:1-33). El 
mismo con quien luchó Jacob (Gn. 32:24-
29). El mismo a quien adoró postrado 
Josué ( Jos. 5:13-15). El mismo que 
apareció a Manoa, padre de Samsón ( Jue. 
13:2-25). El mismo que vio el profeta 
Isaías en Su trono de gloria (Is. 6:1-4). El 
mismo que vio Daniel siendo adorado por 
millones de millones (Dn. 7:9-10). El 
mismo que vio Nabucodonosor 
acompañando a los varones hebreos (Dn. 
3:24-25).

Este mismo Personaje Maravilloso, delante 
del cual todos los antiguos se postraron y 
rindieron adoración (cónstenos que todos 
ellos eran hombres que sabían bien que 
solamente a Dios se le debe rendir 
adoración), es el mismo que descubrió Su 
gloria ante Pedro, Juan y Santiago (Mt. 
17:1-8), durante el tiempo que la Biblia 
llama “los días de Su carne” (Heb. 5:7). Es 
este mismo Sublime y Glorioso Personaje, 
que después de haber “participado”, como 
“los (Sus) hijos, de carne y sangre... para 
destruir por Su muerte al que tenía el imperio 
de la muerte, es a saber, al diablo” (Heb. 
2:14), es visto por el apóstol Juan en su 
revelación lleno de gloria, diciendo: “Yo 
Soy el Primero y el Último; y el que vivo, y he 
sido muerto; y he aquí que vivo por siglos de 
siglos, Amén. Y tengo las llaves del inf ierno y 
de la muerte” (Ap. 1:17-18).

¿Cuál es el NOMBRE oculto de este 
Personaje Divino que en la antigüedad se 
manifiesta con Su memorial YHWH 
como el Dios Todopoderoso (Gn. 17:1)? 
El mismo Señor lo declara a José (Mt. 
1:18-21), dándole a conocer el “Nombre 
que es sobre todo nombre” (Fil. 2:9-10), 
“porque no hay otro Nombre debajo del cielo, 
dado a los hombres, en que podamos ser 
salvos” (Hch. 4:12). El Nombre de Dios es 
JESÚS el Señor. Porque si el Señor Jesús 
no fuere el mismo YHWH (“Jehová”, 
como actualmente aparece en la mayoría 
de Biblias, siendo este un mal arreglo 

comúnmente usado para poder pronunciar 
el Nombre Original de Dios YHWH), si 
el Señor Dios del Antiguo Testamento no 
fuera el mismo Señor Jesús, entonces no 
podría salvar, y Sus seguidores estaríamos 
completamente perdidos (Is. 43:10-11). 
El Señor JESÚS es el “Padre Eterno” (Is. 
9:6). JESÚS el Señor es el Nombre del 
Padre (del Espíritu Eterno). JESÚS el 
Señor es el Nombre del Hijo (de Su 
Imagen Visible). JESÚS el Señor es el 
Nombre del Espíritu Santo (el mismo 
Poderoso Dios en Su acción regeneradora 
y de poder). 

El Padre es Eterno, pero la Biblia nunca 
habla del término “Hijo Eterno”, porque el 
Espíritu Infinito (el Padre), nunca 
principió y nunca termina. Pero Su Imagen 
visible, Su Cuerpo de gloria, en el cual 
“habita toda la plenitud de la Divinidad 
corporalmente” (Col. 2:9), (o sea el Hijo) sí 
tiene Su principio. Pues es “el Primogénito 
de toda criatura” (Col. 1:15), es “el Principio 
de la creación de Dios” (Ap. 3:14), es el 
“Alpha y Omega, Principio y Fin, el Primero 
y el Postrero” (Ap. 22:13). El Espíritu 
Eterno (el Padre), engendró a Su misma 
Imagen (el Hijo). Por esta razón, 
precisamente, nuestro Señor Jesucristo 
dijo: “Porque el Padre mayor es que Yo” ( Jn. 
14:28).

La Biblia llama al Hijo “UNIGÉNITO” 
( Jn. 1:14), y es porque no hay otro ser igual 
que Él. Todos los demás seres racionales de 
la creación, tanto celestiales como 
terrenales, somos hechos “a la imagen” de 
Dios. Pero el Hijo no es solamente uno de 
los millones de millones como lo somos 
todos los demás, sino que Él es diferente 
que todos, porque es el Único propio 
Cuerpo visible de Dios, y así como el 
Espíritu Eterno es Dios, también Su 
propia Imagen es Dios. No otro Dios ni 
un segundo Dios, sino ¡el mismo y Único 
bendito Dios! (Léase Hebreos 1).

Al estar el Hijo (la única Imagen visible de 
Su propia invisibilidad) en este mundo en 
Su aspecto de Humanidad para poder 
derramar la Sangre del precio de nuestra 
salvación (Heb. 2:14), en Su aspecto de 
Humanidad fue el Hombre Perfecto, el 
Único Varón sin pecado (Heb. 4:15), 
propuesto por el Espíritu Eterno para ser 
las dos cosas: Cordero para el sacrificio, y 
Sumo Pontífice (Heb. 7:24-28), “Dios en 
Cristo reconciliando al mundo” (2 Cor. 
5:19).

Señalo al principio, que los líderes 
religiosos del pueblo de Israel rechazaron 
al Señor Jesús, y aun pidieron Su 
crucifixión, porque siendo hombre se 
presentó como Dios ( Jn. 10:33), pero era 
porque ellos solamente pudieron ver Su 
aspecto de Humanidad. No les fue dada 

revelación de Dios entonces, para ver que 
era Dios en Su aspecto de Humanidad 
perfecto, como Él mismo lo explicó a 
Felipe ( Jn. 14:8-11).

Y esta misma ceguedad espiritual tomó a 
los que se desviaron en los principios de la 
Iglesia, los que confirmaron como “doctrina 
oficial” la confusión sobre la Divinidad, y 
cayeron así en la apostasía profetizada. 
Para el presente tiempo, después del 
transcurso de más de 20 siglos, son muchos 
millones de profesantes seguidores de 
Cristo el Señor que han sido enseñados en 
el error del Concilio de Nicea, mas 
Poderoso es Dios para revelar “el misterio 
de la piedad” (1 Tim. 3:16) a todos los que 
le buscan y le sirven de todo corazón, y 
guiarles por Su Santo Espíritu en Su Santa 
Palabra, para que puedan reconocer que 
Dios no puede ser dos ni tres, sino que ÉL 
ES UNO, y que Su Maravilloso Nombre 
es JESÚS el Señor.

Los apóstoles estaban completamente 
despiertos a la maravillosa verdad aquí en 
breve comentada. Cuando el Señor los 
envió a doctrinar y bautizar a los gentiles 
“en el Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19), ellos 
obedecieron fielmente a lo que el Maestro 
les ordenó, y bautizaron a miles “en el 
Nombre de Jesucristo” (Hch. 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16). Y así también, 
hablaron a una iglesia cuyos miembros 
habían sido bautizados “en el Nombre del 
Señor Jesucristo” (Rom. 6:3; Gál. 3:27; 1 
Ped. 3:21).

Ahora, la Iglesia está esperando el regreso 
del Señor conforme a Sus promesas (Tit. 
2:13). ¡Cuando yo encuentre a mi Cristo 
en las nubes voy a ver solamente UNO! ¡A 
mi SEÑOR JESÚS! Cuando lo vea a Él, 
voy a ver al Padre, voy a ver a mi Dios. A 
nadie más porque no lo hay. “Muy amados, 
ahora somos hijos de DIOS, y aún no se ha 
manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos 
que cuando ÉL apareciere, seremos 
semejantes a ÉL, porque le veremos COMO 
ÉL ES (¡NO como ellos son!)” (1 Jn. 3:2).

Los que hemos por misericordia de Dios, 
recibido revelación para conocer el Nombre 
del que es Padre, y es Hijo, y es Espíritu 
Santo, y que también hemos entendido 
que debemos amar sin excepción, no 
podemos menos que sentir dolor al ver a 
tantos hermanos nuestros que también 
aman y sirven al Señor de todo corazón, 
pero que no pueden aceptar que JESÚS 
EL SEÑOR ES EL NOMBRE DE 
DIOS. Oremos para que Él les revele.

Dios los bendiga. 
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MUJERES DE DIOS

El Señor Jesús les bendiga. 
Primeramente, le doy gracias 
al Señor Jesús por el privilegio 

de poder escribir y compartir estas 
palabras, espero que sean de bendición. 
Bendigo a mi Señor, que por Su 
voluntad me dio el privilegio de poder 
crecer en un hogar cristiano, y anhelo 
buscar el rostro del Señor como lo han 
hecho mis padres.

Hoy más que nunca, con todos los 
cambios que hay y que vienen, como 
hijos de Dios necesitamos la guianza y 
la fortaleza del Señor. Le doy gracias a 
Dios por nuestro pastor, Efraim 
Valverde III, que nos ha estado 
animando a trabajar espiritualmente 
en la obra del Señor. Sé que hoy más 
que nunca el diablo nos está atacando 
(Ap. 12:12), por tal razón, “Vestíos de 
toda la armadura de Dios, para que 
podáis estar f irmes contra las asechanzas 
del diablo” (Ef. 6:11). El pastor nos ha 
estado animando a ser vasos útiles 
para Dios con un corazón voluntario, 
como nos dice en Su Palabra: “Conoce 
al Dios de tu padre, y sírvele con corazón 
perfecto, y con ánimo voluntario; porque 
el Señor escudriña los corazones de todos”  
(1 Cró. 28:9).

Tanto el que creció en un hogar 
cristiano como el que hasta cierto 
tiempo recibió la Palabra de Dios, el 
desánimo siempre llegará a nuestras 

vidas. Por eso, nuestro caminar con 
Dios debe ser un caminar personal de 
convicción, no importando dónde 
estemos o qué influencias del mundo 
enfrentemos, hay que mantenernos 
honrando al Señor. Personalmente, no 
quiero que mi caminar sea sólo una 
actuación, yo quiero ser usada para Sus 
propósitos. No debemos estar viviendo 
una vida mediocre, porque entonces se 
convierte en una rutina religiosa y 
adormece nuestros sentidos 
espirituales. Aunque muchas cosas 
vienen a nuestras vidas, las pruebas, 
enfermedades, problemas y necesidades 
materiales, Dios nos ayude a luchar en 
el temor de Dios contra esa operación 
del desánimo. Le pido al Señor que 
me ayude a serle fiel en cada 
circunstancia.

A Moisés, al rey David, al profeta 
Jeremías y al profeta Elías los agobió el 
desánimo, pero en medio de todo el 
Señor los levantó, los sostuvo y los usó 
de una manera poderosa, y siguieron 
caminando hasta que el Señor se los 
llevó. En medio de nuestra flaqueza 
humana, el Señor quiere glorificarse y 
levantarnos para seguir caminando y 
testificando Su maravillosa grandeza 
(Col. 1:12).

No sé en qué situación se encuentren 
cada uno de ustedes, jóvenes, pero sé 
que el Señor siempre es fiel, por eso los 
animo y los invito a que sirvamos al 
Señor Jesús con un corazón voluntario 
y vivamos glorificando al Dios 
Altísimo en todo momento. Gracias a 
Dios que hasta aquí nos ha guardado y 
nos ha ayudado. Pido sus oraciones 
por mi pastor, Carlos Gálvez, y la 
congregación en Paso Robles, 
California, que nos ayude el Señor a 
acercarnos más a Él. Esforcémonos, 
porque ya nos queda muy poco tiempo. 
¡Ánimo, jóvenes! 
Hna. Naara Gálvez. 

Hna. María Martínez

SECCIÓN JUVENIL
Hna. Naara Gálvez

Paz de Cristo, queridas 
hermanas. Les saluda la 
hermana María Martínez, 

esposa del pastor Raúl Martínez, de 
la congregación de Independence, 
Oregón.

Le doy gracias a nuestro Señor 
Jesucristo por la oportunidad que 
nos da a través de la Revista 
“Maranatha”, de poder recibir la 
Palabra del Señor. Mucho me gozo 
con los testimonios, pues me 
alientan para seguir adelante. 
Gracias a todos los que contribuyen 
en este trabajo.

Gracias le doy a mi Señor que me 
dio la oportunidad de conocer a un 
siervo de Dios, mi pastor Francisco 
Barraza. De él aprendimos a amar a 
Dios sobre todas las cosas. Ya va a 
cumplir tres años que partió para 
estar con el Señor y aún lo 
extrañamos mucho. 

Gracias doy a mi Señor por el pastor 
Efraim Valverde III, y su esposa, 
Claudia Valverde. En el campamento 
de Olympia, Washington, la 
hermana Claudia nos trajo el consejo 
a las hermanas. Nos invitó a orar por 
nuestros hijos, que les enseñemos lo 
importante de leer la Biblia, para 
que sus vidas sean protegidas por el 

Señor nuestro Dios. Y que 
enseñemos a las mujeres jóvenes a 
ser prudentes, que amen a sus 
maridos, que amen a sus hijos y que 
sean templadas, castas y que tengan 
cuidado de su hogar. También, que 
sean buenas madres, sujetas a sus 
maridos, para que la Palabra de Dios 
no sea blasfemada (Tit. 2:4-5).

Hoy quiero animar a mis hermanas 
casadas que tienen a sus hijos en 
casa todavía, a que se esfuercen en 
gran manera para hacer todo lo que 
estuviera de su parte para que sus 
hijos caminen con el Señor. Yo no 
soy perfecta, pues tengo muchas 
fallas, y sé que en el transcurso de 
estos años he cometido muchos 
errores, pero gracias a mi Señor 
Jesucristo que me ayuda para seguir 
caminando hacia el blanco, que es 
Cristo Jesús (Fil. 3:14).

En la Iglesia tenemos a una mujer 
de Dios, nuestra hermana Esperanza 
Barraza. Es una mujer fuerte en el 
Señor. Ella ha pasado por muchas 
luchas y pruebas. En el año 2020, 
despidió a su esposo, Francisco 
Barraza, que partió para estar con el 
Señor. El año 2021, su hija, Paty 
Barraza, también partió para estar 
con el Señor, y ha sido muy difícil 
para nuestra hermana, pero gracias a 
Dios que ella sigue adelante. Ruego 
sus oraciones por mi hermana para 
que mi Señor la siga fortaleciendo.

Dios bendiga a cada una de mis 
hermanas. Sigamos fortaleciéndonos 
en nuestro Señor Jesucristo. 
“Regocíjate y canta, oh moradora de 
Sión: porque grande es en medio de ti 
el Santo de Israel” (Is. 12:6).

Su hermana en Cristo,
María Martínez. 
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Bendigo a nuestro Señor 
Jesucristo por habernos 
permitido reunirnos los días 7, 

8, 9 y 10 de julio del presente año.

¡Ciertamente estuvo la gloria de Dios 
en Presencia y Palabra y todos nos 
dimos cuenta! ¡Fueron cuatro días de 
gloria! Tuvimos comunión con Su 
Palabra, con el Amado y los unos con 
los otros. Recordamos y honramos la 
bendita memoria de mi amado abuelo, 
pastor Efraim Valverde, Sr., que hace 
20 años, este 4 de julio, partió para estar 
con el Señor.  El Rabino Ortodoxo, 
Chaim Shalom Eisen, de Jerusalem, 
nos honró y bendijo con su asistencia y 
enseñanza sobre el regreso de los 
exiliados a la Tierra de Israel, la 
restauración de la Tierra de Israel y de 
Jerusalem. Habló también sobre el 
arrepentimiento, sobre la piedra 
principal, sobre la suma importancia 
del sitio del Templo, sobre el 
mandamiento de edificar el Tercer 
Templo y sobre la oración. ¡Maravilloso 
es nuestro Dios!

Pastor Efraim Valverde III.

Desde el día martes, 4 de julio, 
pudimos experimentar algo 
especial al visitar la tumba de 

nuestro muy amado y muy recordado 
anciano, pastor Efraim Valverde, Sr. 
Fue algo especial el hacer memoria de 
la vida y el impacto que tuvo y sigue 
teniendo en nuestras vidas. El día 
viernes temprano, empezaron a llegar 
los hermanos. Nos habló nuestro pastor 
anciano por medio de un video, en el 
que se nos amonestó a vivir en 
sinceridad y verdad, sin soberbia en 
nuestros corazones. 

El día sábado, Dios usó a nuestro 

pastor, Efraim Valverde III, para 
hablarnos del lugar del pueblo de Israel 
y el sentir y entendimiento de nosotros 
hacia ellos, con muchos buenos y 
edificantes detalles. 

El domingo recibimos y conocimos al 
Rabino Chaim Eisen, que nos visitó 
desde Jerusalem, Israel. Fue muy 
impactado por el recibimiento y el 
amor que experimentó al llegar al 
templo. Nos compartió sobre una 
variedad de temas, como la edificación 

del Tercer Templo, la oración, los 
preceptos del pueblo de la Biblia, entre 
otros temas más. La actividad continuó 
el lunes, donde se abrió la plataforma 
para hacer preguntas.

Damos muchas gracias a Dios por 
hacer muy patente Su Presencia en las 
enseñanzas, en la alabanza y en los 
ruegos y clamor de Sus hijos reunidos. 
Damos también muchas gracias a 
nuestro pastor por los esfuerzos de 
establecer fuertes conexiones con los 

líderes espirituales del pueblo de Israel, 
su trabajo ha sido bien recompensado 
por el Eterno Dios.

Los esperamos en la siguiente fiesta 
aquí en Salinas.   
Su hermano y servidor,
Felipe M. Nava.

En esta ocasión, tuvimos el 
privilegio de asistir a la 
confraternidad en Salinas, CA, 

donde también participamos del 
servicio del 20 aniversario de que 
nuestro muy amado pastor, Efraim 
Valverde, Sr., partió del cuerpo para 
estar presente ante el Señor.

Dios usó al pastor Efraim Valverde III 
para hablarnos de Israel el día sábado, 
diciéndonos que al bendecir a Israel se 
debe de hacer por amor y sólo por 
amor, no buscando recibir algo de 
vuelta porque ya hemos recibido mucho 
de parte del pueblo Judío. El domingo 
tuvimos el privilegio de recibir al 
Rabino Chaim Eisen, de Jerusalem, el 
cual nos compartió de las Sagradas 
Escrituras. Nos habló de las profecías 
actuales de la reedificación de la Tierra 
de Israel y de Jerusalem, usando la 
Palabra de Dios con muchas Escrituras. 
Nos dio la enseñanza también sobre 
cómo se debe orar. 

Fue de mucha bendición este servicio. 
También doy gracias a Dios por nuestro 
hermano pastor, Efraim Valverde III, 
por la conexión que Dios le ha dado 
para con el pueblo Judío, que primero 
inició con el pastor Efraim Valverde, Sr. 
La paz del Señor sea con cada uno.

Pastor Fred Griffith. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
 EN SALINAS, CA

Le damos gracias a Dios por 
darnos la oportunidad de 
realizar otra reunión 

después de tres años.
 
Pudimos disfrutar del calor de 
nuestros hermanos, escuchando 
los cantos de los jóvenes y cada 
uno de nuestros compañeros de 
milicia que participaron con sus 
saludos. La parte más maravillosa 
fue poder tener el privilegio de 
escuchar la Palabra de Dios en 

voz de nuestro pastor Efraim 
Valverde III. Oremos por él para 
que el Señor le siga dando más 
Gracia cada día y que lo siga 
usando. El pastor Efraim Valverde 
III, nos compartió la Palabra del 
Señor y nos animó a tomar buenas 

decisiones en nuestra vida, a 
buscar el buen consejo y poder 
estar despiertos y guardar nuestro 
corazón (Prv. 4:23), pues cuando 
el consejo viene de parte del Señor 
es para que obedezcamos, para 
que obtengamos sabiduría y que 

aumente en nosotros el 
conocimiento de Su Palabra.
 
Espero en el Señor que los guarde 
a todos. No desmayemos porque 
la redención está cerca.

Pastor Herminio Cruz. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN EXETER, CA

Pastor Herminio Cruz
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Saludos a todos nuestros 
hermanos lectores de esta 
Revista cristiana. Les 

reportamos que el campamento 
de Olympia llevado a cabo del 15 
al 18 de julio del presente año fue 
una bendición enorme.

El jueves escuchamos sobre la 
importancia de la humillación en 
nuestra vida personal y en 
ambiente congregacional. De 
rendirnos a la voluntad y 
autoridad de Dios. El día viernes 
durante el día, se contestó a 
preguntas de los jóvenes. Las 
preguntas cubrieron los temas de 
música, amistades que están 
confundidos con su género, los 
cuidados de cómo buscar un 
cónyuge, entre otros puntos 
relacionados. En el servicio de la 
tarde del sábado, bajó la gloria de 
Dios en una forma estremecedora 
y fuerte, Dios mandó un 
quebrantamiento en la mayoría 
de la concurrencia, esto duró por 

lo menos unas dos horas. Después, 
ya en el último día, unos jóvenes 
valientes entraron a las aguas 
bautismales en el Poderoso 
Nombre de Jesucristo el Señor.

Nos despedimos con gran gozo y 
agradecimiento al Señor, a los 
hermanos patrocinadores de este 
campamento y a todos los que 
ayudaron en las diferentes áreas. 
Que Dios siga dando visión y 
fuerza a los pastores de estas 
regiones para seguir con esta 
importante actividad. Damos 
muchas gracias al Señor por darle 
las fuerzas físicas a nuestro pastor 
para ministrar todos esos días. 
Que Dios le siga proveyendo las 
fuerzas para seguir diseminando 
simiente Divina (Sal. 126:6).

Dios los bendiga.
Un servidor,
Hno. Felipe M. Nava. 

Dios, nuestro Señor 
Jesucristo, nos concedió 
este 5, 6 y 7 de mayo del 

presente año, tener la oportunidad 
de escuchar el mensaje para 
alimento de nuestras almas en este 
último tiempo que ya es cumplido 
delante de nuestros ojos, y debemos 
estar despiertos. Agradecemos al 
Señor Jesucristo que estuvo con 
nosotros nuestro hermano pastor 
Efraim Valverde III, el cual 

compartió la enseñanza en los días 
viernes, sábado y domingo.

El hermano pastor Francisco Rojas 
Mendoza y la congregación de 
Villa Insurgentes, B.C.S., les 
agradecen, y que el Señor bendiga 
sus vidas. ¡Shalom! 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN CIUDAD INSURGENTES, B.C.S.

Pastor Francisco Rojas Mendoza

REPORTE DE CAMPAMENTO FAMILIAR
EN OLYMPIA, WA
Hno. Felipe M. Nava

La fiesta espiritual comenzó 
en la tarde del viernes 5 de 
mayo con cantos hermosos 

de adoración al Señor Jesús, y su 
servidor dio enseñanza sobre ser 
escogido de Dios (Dt. 7:6). La 
segunda noche ministré sobre la 
importancia de conocer la Voz de 
Dios ( Jn. 10:3), y así estar 
apercibidos para la Segunda Venida 
del Señor. El domingo en la mañana 

ministré para unir en matrimonio a 
una pareja de Mazatlán, Sinaloa, 
quienes también fueron bautizados 
en el Nombre del Señor Jesucristo.
Damos gracias a Dios por esta 

actividad. Sigamos orando por el 
hno. Manuel Madera, que ahorita 
está encargado de la obra en la 
Colonia Ferrusquilla y oremos 
también por toda la congregación.

Doy gracias a Dios por el ejemplo 
que nos dejó el pastor Efraim 
Valverde, Sr., y que sigue el pastor 
Efraim Valverde III. Que Señor 
Jesús les bendiga. Oremos los unos 
por los otros en el amor del Señor 
Jesús.

Su servidor,
Pastor Alfredo Tienda. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN LOS MOCHIS, SINALOA

Pastor Alfredo Tienda
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Dios bendiga a todos mis 
hermanos que tienen el 
privilegio de leer esta 

Revista “Maranatha”. Quiero darle 
gracias a mi Señor por Su gran 
amor y misericordia para con 
nosotros, por Su Gracia nos 
concedió llevar a cabo nuestra 
confraternidad una vez más. Fue 
una bendición muy especial.

El día sábado, empezamos 
alabando al Señor muy contentos. 
Después, tomó el lugar nuestro 

hermano Daniel Ybarra, ministro 
en Salinas, CA, y el Señor nos 
habló por medio de él a buscar al 
Señor y también sobre “yo soy 
Jonás”. Después comimos juntos 
con alegría y sencillez de corazón. 
El día domingo siguió la fiesta, 

una vez más el Señor usó a nuestro 
hermano para hablarnos de su 
testimonio, nos dio consejos y oró 
por los matrimonios. Al final 
estuvimos toda la tarde conviviendo 
todos los hermanos. ¡Qué gozo y 
qué bendición!

Dios bendiga a todos mis amados 
hermanos que estuvieron con 
nosotros. Gracias a mi esposa, a 
mis hijos y a todos mis hermanos 
en la congregación que con todo su 
corazón sirven. Oren por nosotros 
para permanecer fieles hasta el 
final.
 
Dios los bendiga, 
Pastor José Covarrubias. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN TIJUANA, B.C.

Pastor José Covarrubias

Shalom! Que el Señor de gloria, 
Jesucristo el Señor, les esté 
bendiciendo grandemente. Le 

doy muchas gracias al Señor por 
permitirme escribir estas líneas.

El seminario inició el día jueves con la 
valiosa instrucción, usando el Señor a 
nuestro hermano pastor, Efraim 
Valverde III, acerca del cuidado 
personal de cada pastor y ministro (1 
Tim. 4:16). A considerar si en realidad 
hay una consagración al Señor, si hay 
lectura y pasión por leer Su Palabra, si 
hay oración y sobre todo justicia en 
nuestras vidas, y del cuidado que 
estamos teniendo con nuestra esposa, 
nuestros hijos y la congregación (1 
Tim. 5:8; 1 Ped. 5:2). La valiosa 
instrucción siguió adelante con un 
resumen del panorama de los 
acontecimientos de conflictos 
mundiales (Mt. 24:6-8), la situación 
presente del bendito pueblo de Dios, 
Israel (Sal. 137:5-6), la economía 
mundial y la hambruna que viene 
(Lc. 21:25-28; Ap. 6:6). ¡Señor Santo, 
ayúdanos!

Continuando, se tomó el estudio del 
libro escrito por el pastor Efraim 
Valverde, Sr., “Libertad o Libertinaje”, 
donde en resumen nos habló el Señor 
que aunque no somos una 
organización, sino un organismo vivo, 
debemos de tener el sentir de andar 
en la obra del Señor con un corazón 
limpio y con mucha humillación (Fil. 
2:3-5), sujetándonos los unos a los 
otros en el temor del Señor en todo lo 

que a Su obra se refiere (Ef. 5:21), no 
usando esa libertad para hacer como a 
nosotros nos plazca (Gál. 5:13), 
invitándonos el Señor a través de 
nuestro hermano pastor Efraim a 
permanecer en una misma mente, en 
un mismo mensaje.

El Señor nos permita regresar a casa, 
pues venimos de la casa del Padre 
(Lc. 15:11-32). Cuando el Señor 
engendró Su Cuerpo, que es Su 
Imagen (Heb. 1:5. 3), después de Su 
Imagen nos engendró a nosotros Sus 
hijos  (Heb. 2:13-14), dándonos 
también en un punto de la eternidad 
las promesas y bendiciones espirituales 
(Ef. 1:3-6). ¡Gracias al Señor por Su 
Palabra! Nuestro Señor Jesucristo ya 
viene (Mt. 24:30), esperamos que 
vuelva el Rey de gloria, Israel también 
espera a su Mesías prometido. ¡Qué 
día tan tremendo y maravilloso 
cuando Él se manifieste y miren que 
el Mesías prometido es el Dios 
Todopoderoso! Llorarán con gran 
llanto, pero también se alegrarán con 
grande regocijo, en ese día el Señor les 
quitará el velo (Zc. 12:10. 13:6).

Gracias al Señor por esta reunión. 
Que Dios nos conceda poner por 
obra lo que escuchamos. El Señor 
Jesucristo los siga bendiciendo. Desde 
Guadalajara, Jalisco, me despido y les 
mando un saludo.

Su hermano en Cristo Jesús,
Pastor Elías Murillo Pérez. 

SEMINARIO DE PASTORES Y MINISTROS
EN LA PAZ, B.C.S.

Pastor Elías Murillo Pérez

¡
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Doy gracias a Dios por darme 
el privilegio de haber 
conocido y ser ministrado por 

el pastor Efraim Valverde, Sr., 
especialmente porque yo no soy hispano. 
Su ejemplo de amor hacia Dios y a Su 
Pueblo (Israel y la Iglesia) fue 
extraordinario. Gracias a Dios por cómo 
se esforzó para dejar escrito lo que Dios 
le dio. Gracias, Señor, por este vaso.

Pastor Fred Griffith.

Considero que desde que yo era 
joven, teniendo 17 años, en mi 
búsqueda de Dios encontré una 

inspiración, unción y manto de Dios en 
un todavía fuerte hombre de Dios, el 
pastor Efraim Valverde, Sr., aprendiendo 
bajo su cobertura, así como el apóstol de 
los gentiles bajo la cobertura de su 
maestro Gamaliel (Hch. 22:3).

Cuando pasó el tiempo, si un mensaje 
me impactó después de años y años, fue 
el de la Escritura de 1 Samuel 15:22-23. 
No importándome el cansancio o la 
distancia, manejaba desde la ciudad de 
Anaheim, hasta la ciudad de Salinas, 
todos los viernes después de mi trabajo 
(cuando estaba soltero y aun también 
después ya estando casado), por un buen 
número de años. Fueron momentos de 
los cuales no desaproveché ni un 
segundo. Al paso del tiempo, cuando 
aquel hombre fuerte ya era un anciano, 
nunca dejó de tener esa unción del 
Señor. 

Si amaste a este hombre de Dios, no 
desmayes en tu ministerio pase lo que 
pase y venga lo que venga. Tuvimos un 
gran ejemplo al mirar a alguien que lo 
criticaron y aun lo acusaron hasta en los 
últimos segundos de su vida, pero cómo 
a pesar de eso él nunca dejó lo que Dios 
le dio. Gracias a Dios por la forma en la 
que el Señor usó al pastor Efraim 
Valverde, Sr.

Pastor Armando Mejía Almaguer.

Dios bendiga a todos mis 
hermanos. El recordar a nuestro 
pastor anciano, Efraim 

Valverde, Sr., trae muchas memorias 
inolvidables para mí. Puedo recordar 
que lo conocí por primera vez cuando yo 
era un niño, en los años 70’s, cuando 
llegó  a visitar a mi padre en el estado 
de  Texas. Dios usó al pastor para que 
mis padres se convirtieran y fueran 

bautizados en el Nombre del Señor 
Jesucristo.

Mi padre, habiendo sido sacerdote en la 
iglesia católica en los años  50’s, quedó 
desilusionado y confundido, pero el día 
que tuvo el privilegio de escuchar  al 
pastor Valverde por primera vez, 
comprendió que era plan de Dios que él 
entendiera  la doctrina correcta del 
Nombre. Estoy seguro que yo junto con 
mis padres y muchos más  hermanos 
alrededor del mundo, fuimos impactados 
por la Palabra y vida de nuestro muy 
querido pastor anciano, Efraim Valverde, 
Sr.

Lo que más recuerdo de mi pastor, es el 
amor que tuvo por mí y por mis padres, 
y estoy seguro de que tuvo ese mismo 
amor por todos los hermanos. La 
más profunda experiencia que mi Dios 
me permitió  tener con el pastor, fue 
cuando Dios recogió  a mi padre en el 
año 1999, y el pastor Valverde vino para 
el servicio de mi padre en la ciudad de 
Vista, CA, y me ungió con aceite y oró 
por mí como confirmación para ser 
ministro del Señor. Siempre 
estaré  agradecido con mi Dios por 
darme tan grande privilegio de haber 
conocido al pastor que Dios usó para 
guiarme en la doctrina correcta hasta el 
día de hoy. ¡Shalom!

Pastor David Pavia.

Dios los bendiga, amados 
hermanos. Es para mí un 
privilegio escribir honrando la 

memoria de nuestro amado hermano 
pastor, Efraim Valverde, Sr. Desde niño, 
en las iglesias escuché su nombre y 
algunas veces lo vi predicando; sin 
embargo, en mi mente de niño no podía 
apreciar. Cuando el Señor me llamó a los 
16 años, fue entonces que empecé a 
escuchar y a entender cómo el Señor 
usaba a nuestro hermano Efraim, Sr. 
Luego, en diciembre de 1987, fui por 
primera vez a Salinas, CA. Quedé 
maravillado con la enseñanza y cómo 
Dios usaba a nuestro hermano, a tal 
grado que al final de aquel seminario me 
acerqué a él y le dije: “yo quiero venirme 
a vivir a Salinas”, él me sonrío y me dijo: 
“que Dios te guíe”. No pasó así, pero 
seguí yendo y aprendiendo. Tres años 
después, en 1990, el Señor me trajo a 
Tijuana para servir en su obra, y nuestro 
hermano Efraim oró por mí a su tiempo. 
Fueron muchos años de tener el 

RECORDANDO Y HONRANDO
 LA MEMORIA  DE NUESTRO PASTOR

EFRAIM VALVERDE, SR.

20 AÑOS
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privilegio de aprender de él. Su caminar 
era un ejemplo de mucha bendición para 
mí, su vida personal, sus anécdotas, sus 
chistes y sus regaños, todo fue un gran 
privilegio. Bendigo al Señor que me 
permitió tener parte en este privilegio. 
Vi también su alegría, su tristeza y su 
desespero por el pueblo adormecido. 
QUIERO MENCIONAR QUE 
TODO LO QUE SÉ Y ENTIENDO 
LO APRENDÍ DE NUESTRO 
HERMANO EFRAIM, SR. QUE 
TODAS LAS GRANDES 
REVELACIONES QUE DIOS LE 
DIO A ÉL, HAN SIDO UN TESORO 
PARA MÍ. Gracias al Señor por este 
vaso, y gracias también por nuestro 
hermano Efraim Valverde III, que sigue 
con este bendito trabajo.

Dios les bendiga,
Pastor José Covarrubias,
Tijuana, B.C., México.

Shalom! Hermanos, hay muchos 
tesoros en este mundo material, 
empezando con lo sagrado que es 

la esposa y la familia, pero el tesoro de 
salvación y los mensajes que Dios nos ha 
dado por el pastor Efraim Valverde, Sr., 
es algo muy singular. Agradezco a mi 
Dios por haber entendido este tesoro de 
conocimiento: ¡Quién es Dios! ¡Quién 
es la Iglesia! Y ¡quién es Israel! El testigo 
donde Dios ha depositado los tesoros de 
sabiduría y conocimiento.

Con mucho amor fraternal y respeto a la 
familia del pastor Efraim Valverde III.
Pastor Jaime Vidal.

Dios los bendiga. Yo soy nuevo en 
el camino del Señor, quiero 
compartir que las enseñanzas 

que he recibido y también he compartido 
con los hermanos en donde me congrego, 
son las que el pastor anciano, Efraim 
Valverde, Sr. dejó, y también sus 
predicaciones en audio, ¡y me 
gozo con esto!

Doy muchas gracias a Dios por haber 
usado al pastor anciano, por las 
enseñanzas que nos dejó y también por 
el pastor Efraim Valverde III, por 
confirmarnos aún más en estas verdades. 
Especialmente, doy gracias también por 
el misterio declarado del pueblo de 
Israel, y nuestra relación con este pueblo 
bendito. Dios los bendiga.

Hno. Miguel Ayala,
Petlacalancingo, Guerrero, México.  

Pastor Efraim Valverde Sr. butizando en Juxtlahuaca Oaxaca, año 1984



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 
16:16), y: “Por tanto, id, y doctrinad 
a todos los gentiles, bautizándolos en 
el Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19). Además, 
Él mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene 
cumplir toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra 
sí mismos, no siendo bautizados de él 
(Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, 
a Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese 
cada uno de vosotros… PARA 
PERDÓN DE LOS PECADOS” 
(Hch. 2:38). Pablo, hablando del 
sacrificio del Señor, dice que se 
entregó por Su Iglesia “para 
santificarla LIMPIÁNDOLA en el 
lavacro del agua (bautismo) por la 
Palabra” (Ef. 5:26). Pedro, hablando 
de la salvación de Noé por agua en el 
arca, dice: “A la figura de la cual EL 
BAUTISMO que ahora corresponde 
N O S  S A L VA ”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos 
bautizados en Cristo Jesús, somos 
bautizados en Su muerte? Porque 
somos SEPULTADOS juntamente 
con Él a muerte por el bautismo” 
(Rom. 6:3-4). Y otra vez, nos dice 
también que somos “SEPULTADOS 
juntamente con Él en el bautismo, en 
el cual también resucitasteis con Él” 
(Col. 2:12). De acuerdo con estas 
Escrituras, el bautismo es una 
sepultura simbólica donde el creyente, 
ya muerto para el mundo (arrepentido), 
es sepultado en las aguas, y sale de 
ellas para andar en una nueva vida en 
Cristo. Por lo tanto, EL BAUTISMO 
DEBE ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 

SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 
3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y 
bautizóle. Y como SUBIERON DEL 
AGUA…” (Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19), y 
cuando los apóstoles pusieron por 
obra el mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al 
Padre” ( Jn. 14:9). Entendieron que 
“Dios ha sido manifestado en carne” 
(1 Tim. 3:16). Entendieron que EL 
SEÑOR JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro sino 
el mismo Dios, porque no hay más 
que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR JESÚS 
es el mismo Dios, pues EL NOMBRE 
de Dios dado a los hombres para ser 
salvos es el Nombre del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del 
cual estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre 

del Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL NOMBRE 
DEL SEÑOR JESUCRISTO, y 
nunca en los títulos “Padre, Hijo, y 
Espíritu Santo”: Hch. 2:38. 8:16. 
10:48. 19:5. 22:16; Rom. 6:3; Gál. 
3:27. El bautismo, invocando los 
pronombres “Padre, Hijo, y Espíritu 
Santo” no se usó en el tiempo 
apostólico ni en los primeros siglos 
de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); PARA 
LOS SAMARITANOS (Hch. 8:14-
16); PARA LOS GENTILES (Hch. 
10:45-48); PARA LOS CREYENTES 
YA ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 19:1-
5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y 
para todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el 
que creyere y fuere bautizado, será 
salvo” (Mr. 16:16). 

BAUTISMO EN EL NOMBRE
DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.

LIBRERÍA MARANATHA 
(831) 422-3449  

escríbanos a:
evalverde@evalverde.com

o visítenos en
www.libreria-maranatha.com

DIRECTORIO
FUNDADOR: Pastor Efraim Valverde, Sr.
DIRECTOR: Pastor Efraim Valverde III
COLABORADORES: Ministro Phillip Nava
DISEÑO: Hno. Eliezer Mendoza
REDACCIÓN:  Hno. Esteban Trujillo
DISTRIBUCIÓN: Hna. Carmen Nava y 
ayudantes
EN MÉXICO: Pastor Pablo Ojeda y 
ayudantes

Para suscripciones, cambio de dirección y 
donaciones diríjase a Templo Filadelfia
 P.O. BOX 10271 Salinas, CA 93912 
  evalverde@evalverde.com

Si aprecias este periódico 
ayúdanos para seguir adelante 

haciendo una donación 
mensual  de 5 dólares o más.
Gracias por la oportunidad 

de servirles.
P.O BOX. 10271 Salinas, CA 

93912
www.evalverde.com
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)
-----------------------------

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo 
por la evidencia de hablar en 

lenguas
-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 

dOCTRINA 
CRISTIANA 

FUNdAmENTAl

AlREdEdOR dEl mUNdO ESCúCHENOS POR INTERNET (HORA dEl PACíFICO)

www.radiozion.net/main.html (Lunes-Viernes)
7:00 am - 7:30 am

www.vozyvision.com (Miércoles)
1:00 pm - 1:30 pm

www.kdna.org (Domingos)
10:00 am - 10:30 am

SEP. 30, 2023

CONFRATERNIdAd
mT. ANGEl OR.

Pastor Fernando amador
(503) 984-4232

Hno. Jaime CanCino
(503) 984-1256

AgoSto 25-27, 2023 SEP. 8-9, 2023

CONFRATERNIdAd
REGIONAl

CONFRATERNIdAd ANUAl

Pastor 
José estrada

011-52-635-589-1305

Pastor 
manuel romero

(385) 209-9572

BASUCHIl
CHIHUAHUA, mX UTAH

CONFRATERNIdAd
mEXICAlI, B.C.

Pastor 
Pablo oJeda ramírez

01152-686-400-6985

octubrE 20-22, 2023

CAmPAmENTO

Pastor 
eFraim ValVerde iii

(831) 206-1042

lOCKwOOd, CA

octubrE 21,2023

CONFRATERNIdAd REGIONAl
mIGUEl AlEmÁN, SN

Pastor 
Delfino Chávez

011-52-662-241-0322

NoV. 10-12, 2023

CONFRATERNIdAd
vENTURA, CA

Pastor Julián Aguilar
(805) 657-0520

Ministro Isaías Aguilar
(805) 233-1364

NoV. 11, 2023

CONFRATERNIdAd
mAdERA, CA

Pastor Bernardino García
(559) 240-9654

DIcIEMbrE 
2, 2023

CONFRATERNIdAd

SAlINAS, CA

Pastor 
eFraim ValVerde iii

(831) 206-1042

DIcIEMbrE 
22-24, 
2023

CONFRATERNIdAd
mOUNT vERNON, wA

NoVIEMbrE 
3-5, 2023

 

Pastor Feliciano López 
(360) 421-6780
(360) 724-8116

CONFRATERNIdAd 
GUERRERO NEGRO B.C.S.

NoVIEMbrE
3-5, 2023

 Pastor Chuy Bailon
01152-615-155-9462


